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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Violan partidos Ley de Transparencia 

A más de un año de la entrada en vigor de la reforma a la Ley de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública del Estado de Puebla impera la opacidad en los ocho partidos 
políticos con representación en Puebla, debido a que en la mayoría de los casos publican 
en sus portales de transparencia información incompleta a la que están obligados, 
mientras que el recién creado Compromiso por Puebla carece de una página web. (El Sol 

de Puebla) 
  

  

 
 

Ong’s exigen seguridad a RMVR en Olintla 
Mientras que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que 
el municipio de Olintla está en calma; integrantes de organizaciones civiles de Puebla se 

congregaron en el zócalo de la ciudad para exigirle al gobierno del estado seguridad y que 
no genere un clima violento. (Heraldo) 

   

 

 

Rechaza el PAN actos anticipados de campaña 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez descarto que se estén efectuando 
precampañas puesto que no ha convocatorias al interior de los partidos ni tampoco tienen 
candidatos. (Síntesis) 

  

 

 

Ocultan el negocio de la gasolina tras metrobús 

Bajo “candado” mantiene el gobierno de Rafael Moreno Valle a la empresa distribuidora 
de combustible de las unidades del metrobús, un negocio millonario al ser las únicas que 
abastecerán a los autobuses. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Fili Zavala e Indalecio Cuesta, en la mira de la PGJ 
Filiberto López Zavala, director técnico de los Ceresos de Puebla, y el director de 
Ejecución de Sentencias, Indalecio Cuesta Torres, son los dos personajes que estarían en 

la mira de la Procuraduría General de Justicia por la venta de preliberaciones, ya que 
durante el sexenio de Mario Marín Torres acumularon un sinnúmero de denuncias por la 
venta de preliberaciones, por montos que oscilaban entre 50 mil y 300 mil pesos, de 
acuerdo al caso, mismos que fueron ampliamente documentados por CAMBIO. (Cambio) 

  
 

 

Aplazan cobro en Ruta, sigue preoperativo 

Hasta nuevo aviso el servicio de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) 

continuará siendo gratuito, pese a que la Secretaría de Trasportes (ST) del estado había 
anunciado que a partir de este lunes iniciaría el cobro de 7 pesos con 50 centavos por el 
servicio de la primera línea del ya conocido metrobús. (Milenio digital) 

  
 

 

En Olintla, conflicto en desarrollo 
Los representantes de Grupo México (GMéxico) y el alcalde de Olintla, Héctor Arroyo 

Bonilla, evidenciaron la falta de información, licencias, permisos de construcción y 
estudios de impacto ambiental –que forman el proyecto formal de cualquier edificación en 
el país– para la construcción de una hidroeléctrica en la junta auxiliar de Ignacio 
Zaragoza, en el municipio de Olintla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Sacan en patrullas a 75 activistas retenidos en Olintla 
Fue hasta después de las 16 horas de este domingo que lograron salir de la comunidad 
de Ignacio Zaragoza los 75 activistas retenidos desde el sábado por participar en una 
asamblea en rechazo a la instalación de una hidroeléctrica por parte de la empresa Grupo 

México. (e-consulta) 
 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Ni el PAN ni el gobernador caerán en provocaciones: Rafael Micalco Méndez 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, afirmó que 
ni su partido ni el gobernador Rafael Moreno Valle “se subirán al ring” ni responderán a 
las descalificaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con diálogo, la SGG soluciona conflicto en Olintla 

La Secretaría General de Gobierno (SGG) informa que la tarde de este domingo se logró 
un acuerdo para que un grupo de activistas que permanecían en la comunidad Ignacio 

Zaragoza, del Municipio de Olintla, accedieran a retirarse. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Secretario de Gobernación de Marín firmó preliberaciones de un secuestrador, 
un violador y un homicida 
Al final del sexenio de Mario Marín, el secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas, 

autorizó y firmó -de puño y letra- las preliberaciones de al menos tres reos considerados 
como peligrosos: Desiderio Jiménez Viveros, José Faustino Pérez Rojas y  José Luis Pérez 
Calderón, sentenciados por secuestro, violación equiparada y homicidio calificado, 
respectivamente. (IEE). (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

¡Urgen celdas! 

A las cárceles del DF les urgen por lo menos 6 mil espacios para atacar el hacinamiento, 
reconoció la subsecretaria del Sistema Penitenciario local. (Reforma) 

  
 

 
Acelera alianza pacífico apertura 
México, Chile, Colombia y Perú acordaron ayer acelerar su integración en la Alianza del 

Pacífico y eliminar aranceles en 90% de los bienes antes del 31 de marzo y el 10% en el 
primer semestre del año. (El Universal) 

 
 

 

 
Peña: libre comercio entre AL y Europa 
El presidente Enrique Peña Nieto se pronunció por que México tome un papel más activo 
en el diálogo con otros países para el impulso del libre comercio.. (Milenio digital)  

  
 

 

Se dispararon 400% consultas al Ifai en 5 años 
El número de consultas al Portal de Obligaciones de Transparencia (POT) pasó de 4 

millones 966 mil en 2007 a 18 millones 908 mil 945 en 2012 (alrededor de 400 por ciento 
de aumento), según informes del Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (Ifai) . (La Jornada) 

  

 

 

Pemex tiene un modelo operativo que está agotado 
El esquema de trabajo a partir de un conjunto de subsidiarias ya no es el que requiere la 
paraestatal, asegura Fluvio Ruiz Alarcón. (El Economista Digital) 

  
 

 

Pacta la Alianza del Pacífico eliminar 90% de aranceles 
Los cuatro países que integran la Alianza del Pacífico (México, Chile, Perú y Colombia) 
acordaron cerrar un acuerdo antes del 31 de marzo para que al menos 90 por ciento de 

los productos queden libres de arancel. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

Belice, paraíso del narcotráfico; territorio de Zetas y Maras 
Belice, que comparte frontera con México y Guatemala, se ha convertido en territorio 
dominado por el cártel de Los Zetas y Maras, advierte un reporte de Inter-American 

Dialogue, de Washington. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Enero de 2013 

 
 

 3 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Colocan primera piedra del Rastro tipo TIF para Puebla 
Con una inversión de 32.3 millones de pesos, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el secretario del Trabajo, 
Competitividad y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, colocaron la primera piedra de la 
transformación del rastro municipal, para que a partir del mes de mayo, el área de sacrificio porcino ya sea Tipo 

Inspección Federal (TIF). El funcionario estatal celebró el arranque de la obra diciendo que por lo menos durante 
cinco administraciones, los entonces presidentes municipales prometieron conseguir la certificación para el rastro, 
mientras que Gloria Carrillo, secretaria Nacional del Sindicato Único de Trabajadores de la Industria de la Carne. 

(Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858714.htm  
 

 
 

CAMBIO  

 Inicia primera etapa en el Rastro municipal 
Eduardo Rivera Pérez dio inicio a la primera etapa en el Rastro municipal, la cual consiste en la construcción de la 

nave para el sacrificio de cerdos Tipo Inspección Federal (TIF), cuya inversión es de 32.1 millones de pesos. El 
proyecto estará listo en mayo. Durante su discurso, el alcalde recordó que desde hace 40 años no se ha invertido 

en el Rastro municipal: “después de cuatro décadas y gracias al apoyo de regidores, diputados locales, 
empresarios e introductores, hoy es posibles que coloquemos la primera piedra del Rastro Tipo Inspección Federal 
en la línea de producción de cerdos”. (Eloy Rodríguez Linares)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1227-inicia-primera-etapa-en-el-rastro-

municipal 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rivera Pérez inaugura el primer rastro TIF para el sacrificio de cerdos 
Después de 40 años de existencia del rastro municipal, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
inició los trabajos de construcción para la nave de sacrificios de cerdos Tipo Inspección Federal (TIF), que 

garantizará condiciones óptimas para el consumo humano mediante los procesos sanitarios establecidos por las 
autoridades federales. La nueva nave de porcinos, que considera el equipamiento, refrigeración, ráfaga de frío, 
remodelación de los corrales, baños, accesos, oficinas y la capacitación de los trabajadores, tendrá una inversión 
de 32 millones 311 mil 211 pesos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-perez-inaugura-el-primer-rastro-tif-para-el-
sacrificio-de-cerdos_id_19347.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destinan 32.3 mdp para la certificación TIF del rastro 
La rehabilitación de la línea de cerdos del rastro municipal costará 32.3 millones de pesos, para alcanzar la 

certificación Tipo Inspección Federal (TIF) en esta primera parte, cuyos trabajos empezaron este domingo. El 

proyecto de mejoramiento del rastro fue una de las promesas de campaña de Eduardo Rivera Pérez, y fue hasta 
esta fecha, a casi dos años de su administración que se lograron arrancar las obras. Desde el inicio de 
administración municipal, el ayuntamiento, por medio de la Dirección de Industrial de Abastos, encabezada por 
Alejandro Landero León, gestionó recursos en diferentes fondos estatales y federales, pero no se lograron obtener 
financiamientos externos. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12799 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858714.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1227-inicia-primera-etapa-en-el-rastro-municipal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1227-inicia-primera-etapa-en-el-rastro-municipal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-perez-inaugura-el-primer-rastro-tif-para-el-sacrificio-de-cerdos_id_19347.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-perez-inaugura-el-primer-rastro-tif-para-el-sacrificio-de-cerdos_id_19347.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12799
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PUEBLA ON LINE 

 Rastro municipal de Puebla será TIF 
Después de 40 años de existencia del Rastro Municipal, el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, colocó la 
primera piedra con la cual se inician los trabajos de Construcción de la nave para el sacrificio de cerdos Tipo 
Inspección Federal (TIF), con una inversión de 32 millones 311 mil 211 pesos, lo que permitirá la obtención de 

carne de calidad, en condiciones óptimas para el consumo humano, mediante los procesos sanitarios establecidos 
por las autoridades federales. En su mensaje, Rivera Pérez señaló que en el rastro municipal, esta administración 

ha trabajado en  la puesta en marcha de la planta de tratamiento de aguas residuales, se han plantado más de 
600 árboles y se han realizado inspecciones sanitarias que verifican la carne que se procesa y se comercializa. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35579:eduardo-rivera-inicia-

construcci%C3%B3n-de-espacio-para-sacrificio-en-el-rastro-municipal&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Segundo informe de Eduardo Rivera será en el Centro Expositor 
El Centro Expositor será la sede del segundo informe de labores del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
el próximo 11 de febrero del año en curso. Sobre este tema, se informó que al acto que se realizará a las 12:00 

horas, se prevé la asistencia de 2 a 3 mil personas. Sin embargo, no se abundó sobre el costo del mismo. (Dulce 
Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-informe-de-
Eduardo-Rivera-sera-en-el-Centro-Expositor&id=40854 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Rivera pone primera piedra del rastro TIF 
Después de 40 años de existencia del Rastro Municipal, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, colocó la primera 
piedra con la cual se inician los trabajos de Construcción de la nave para el sacrificio de cerdos Tipo Inspección 
Federal (TIF), con una inversión de 32 millones 311 mil 211 pesos, lo que permitirá la obtención de carne de 

calidad, en condiciones óptimas para el consumo humano, mediante los procesos sanitarios establecidos por las 

autoridades federales. En su mensaje, Rivera Pérez señaló que en el rastro municipal, esta administración ha 
trabajado en  la puesta en marcha de la planta de tratamiento de aguas residuales, se han plantado más de 600 
árboles y se han realizado inspecciones sanitarias que verifican la carne que se procesa y se comercializa. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/48606rivera-pone-primera-piedra-del-rastro-tif#.UQZD50dk3uU 
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Realizará BUAP estudio de mecánica de suelo en edificios del Ayuntamiento  
Será la BUAP la que realice el estudio de mecánica de suelo en el Palacio Municipal y otros cinco edificios del 
Ayuntamiento, para descartar algún riesgo estructural, reveló el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 
Felipe Velázquez Gutiérrez. A 10 meses de que el funcionario y el propio alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 
anunciaron la práctica de los análisis al terreno sobre el que se encuentra el Palacio Municipal, que durante marzo 
y abril del año pasado sufrió leves agrietamientos a consecuencia de los sismos que se produjeron en esos meses, 
Velázquez Gutiérrez admitió que éstos no han podido hacerse por falta de recursos. (Belén Cancino, digital) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35579:eduardo-rivera-inicia-construcci%C3%B3n-de-espacio-para-sacrificio-en-el-rastro-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35579:eduardo-rivera-inicia-construcci%C3%B3n-de-espacio-para-sacrificio-en-el-rastro-municipal&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-informe-de-Eduardo-Rivera-sera-en-el-Centro-Expositor&id=40854
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-informe-de-Eduardo-Rivera-sera-en-el-Centro-Expositor&id=40854
http://www.ngpuebla.com/puebla/48606rivera-pone-primera-piedra-del-rastro-tif#.UQZD50dk3uU
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858740.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Sin aulas 600 estudiantes de Zaragoza, desde el sismo de marzo del 2012 
Padres de familia de la escuela primaria Miguel Ávila Camacho se inconformaron por el proceso lento de la obra 
de reconstrucción de los nuevos espacios físicos, luego de que desde el año pasado apoyaron al Ayuntamiento 
para demoler gran parte de los edificios escolares. Por lo anterior, los padres de familia inconformes planean 

sumarse a la manifestación del Segundo Informe de Gobierno que rinda el edil Óscar Tabales el siguiente mes, ya 
que lo poco que han hecho las autoridades municipales es por la presión que han ejercido, prueba de ello es la 

marcha a manera de protesta que realizaron en el marco del desfile del pasado 20 de Noviembre, asentó Rogelio 
Flores. (Fausto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858622.htm   

 

 
 
SINTESIS 

 Inicia Comuna rehabilitación de drenaje de Azumiatla  
Después de que la postura del gobierno municipal  de Puebla fue responsabilizar al Soapap por la contaminación 

de agua con heces fecales, en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, el director de Atención Vecinal de la 
Secretaría de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, afirmó que, este fin de semana, arrancaron los trabajos de 
reconstrucción del drenaje en la localidad, para ello se invertirán 15 mil pesos. En entrevista al término de la 
colocación de la primera piedra de lo que será el Rastro Tipo Inspección Federal, el funcionario hizo eco a lo 

informado, el viernes pasado, por el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, 
en el sentido de que el ayuntamiento se encargaría de reparar una tubería, debido a que la autoridad responsable 
que es el Soapap "se lavó las manos". (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA 

 No habrá ambulantes en estaciones de la RUTA 
Pese a diversas solicitudes de organizaciones de comerciantes ambulantes para permitirles realizar su comercio al 
interior de las unidades del Sistema RUTA, así como en paraderos, el ayuntamiento de Puebla descartó el 
otorgamiento de estos permisos. Hasta el momento hay solicitudes de dos organizaciones para trabajar 

libremente comercializando sus productos, mismas que hay sido rechazadas por la comuna, dio a conocer el 
director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación municipal, Miguel Méndez Gutiérrez. En entrevista, 
el funcionario precisó que después de hacer un estudio sobre la viabilidad de permitir el comercio informal en el 
trayecto del Sistema RUTA, se determinó no otorgar ningún permiso. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105313 
 

 

 
 
CAMBIO  

 Proponen licitar el cambio de nomenclatura 
 La Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas prepara un proyecto que consiste en cambiar la nomenclatura 
de la capital poblana, informó David Méndez Márquez. El regidor perredista indicó que se tiene contemplado que 

la Iniciativa Privada se encargue de estos trabajos mediante un proceso de licitación convocado por el Cabildo. 

(Eloy Rodríguez Linares)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1248-proponen-licitar-el-cambio-de-
nomenclatura 
 

 
  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858740.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858622.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105313
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1248-proponen-licitar-el-cambio-de-nomenclatura
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1248-proponen-licitar-el-cambio-de-nomenclatura
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prohíben a ambulantes instalarse en los paraderos del RUTA 
No se permitirá la instalación de ambulantes  al interior de las unidades del Sistema RUTA del Metrobús, ni en los 
paraderos, así lo dio a conocer el director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación Municipal, Miguel 
Méndez Gutiérrez, tras reiterar que se mantendrán los operativos en esas zona. Y es que pese a diversas 
solicitudes de organizaciones de comerciantes ambulantes para permitirles realizar su comercio al interior de las 
paraderos, el funcionario municipal advirtió que no habrá tolerancia para su colocación Hasta el momento, hay 
solicitudes de 2 organizaciones para trabajar libremente comercializando sus productos, mismas que han sido 

rechazadas por la Comuna. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48770 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Comuna detendrá obra en casona histórica 
El Ayuntamiento de Puebla detendrá la obra que se realiza de manera ilegal en una casona de la 2 Oriente 205, 
informó el regidor David Méndez Márquez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien 

dijo que este inmueble está catalogado como histórico. Y es que el regidor del PRD ahondó que por ello pertenece 
al patrimonio arquitectónico de la ciudad, situación que dio motivos suficientes a la Comuna para detener los 
trabajos que se realizan de modificación a la arquitectura original del lugar. En este sentido, desconoció las 
razones por las cuales se interviene la vivienda o con que objetivo, no obstante sentenció que procederán de 
manera legal por no tener la autorización de parte del gobierno municipal, así como de un permiso oficial de una 

instancia tan importante como lo es el INAH. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/48602comuna-detendrá-obra-en-casona-histórica#.UQZER0dk3uU 

 
NG PUEBLA 

 Con obra frenan en Azumiatla brote de enfermedades 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la secretaría de Gobernación Municipal, invirtió 15 mil pesos para la 
reparación de la tubería del drenaje que se rompió en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, situación que 
generó hepatitis a los habitantes, informó Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal dentro de la 
dependencia. En entrevista, el funcionario explicó que en el transcurso de este fin de semana se reparó el 
conducto de concreto de 40 metros de longitud que sufrió un daño y otorgarán la maquinaria para hacerlo, 
mientras que los colonos únicamente pondrán la mano de obra. En este sentido, comentó que Rufino Escalona 

Cordero, edil auxiliar, informó el pasado mes de noviembre que el drenaje se había tapado, por lo que de manera 
inmediata se avisó al Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla 

(Soapap) para que lo revisara. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/48593con-obra-frenan-en-azumiatla-brote-de-enfermedades#.UQZE8Edk3uU 

 
NG PUEBLA 

 Apoya Obras Municipales proyecto de Monorriel 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, avaló la creación de un Monorriel en 

Puebla, como lo propuso el diputado local Héctor Alonso Granados, pues argumentó que no se violaría el 
reglamento de ninguna forma y es viable técnicamente. No obstante, el funcionario municipal comentó que no 
conoce los detalles sobre el proyecto de instalación de este sistema de transporte eléctrico, el cual se estima 
tendría un costo de entre 300 y 420 millones de dólares, dado que no se han tenido pláticas con las autoridades 
estatales.    "Viablemente el proyecto sí funciona, económicamente no lo se, de eso se encargará el estado o por 
medio de una concesión, en cuanto a alguna situación reglamentaría que lo  impidiera, no existe ninguna razón 

para no autorizar el proyecto", puntualizó. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/48592apoya-obras-municipales-proyecto-de-monorriel#.UQZFQ0dk3uU 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48770
http://www.ngpuebla.com/puebla/48602comuna-detendrá-obra-en-casona-histórica#.UQZER0dk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/48593con-obra-frenan-en-azumiatla-brote-de-enfermedades#.UQZE8Edk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/48592apoya-obras-municipales-proyecto-de-monorriel#.UQZFQ0dk3uU


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Enero de 2013 

 
 

 7 

HERALDO 

 Reordenamiento por RUTA dejará cierre de comercios 
Al menos 90 por ciento de los comercios que están establecidos a lo largo del recorrido de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA) están destinados a cerrar sus puertas y con esto se generará una importante 
pérdida de empleos y de las inversiones que se han realizado los propietarios durante muchos años, dijo en 
entrevista el vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Francisco Lobato Galindo. Expresó que 
desde que se iniciaron las acciones de construcción para adaptar el carril confinado, muchos de los comerciantes 
reportaron pérdidas importantes, sin embargo ahora que iniciaron las operaciones, esta situación se ha 

agudizado. (Érika Mejía Peniche) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/reordenamiento-por-ruta-dejar%C3%A1-cierre-de-
comercios 
 
HERALDO 

 Anuncian recurso jurídico para frenar toda la obra del teleférico 
Será el próximo martes 29 de enero, cuando la Asociación de Juristas de Puebla interponga un recurso de queja 
contra la resolución de la titular del Juzgado Cuarto de Distrito, Yolanda Velázquez Rebollo, quien solamente 
ordenó la suspensión definitiva de la construcción de la terminal del teleférico que se encuentra en el Barrio del 

Artista y no de toda la obra del transbordador, ante el Tribunal Colegiado de Circuito. En entrevista para el 
Heraldo de Puebla, el abogado Lucio Ramírez Corona, integrante de la Asociación de Juristas de Puebla, explicó 
que el pasado jueves, el Juzgado Cuarto de Distrito determinó suspender sólo los trabajos de la terminal del 
teleférico, donde fue demolida la casa conocida como del Torno, mientras que el resto de la obra podrá 
continuarse. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/anuncian-recurso-jur%C3%ADdico-para-frenar-toda-
la-obra-del-telef%C3%A9rico  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Ocultan el negocio de la gasolina tras metrobús 
Bajo “candado” mantiene el gobierno de Rafael Moreno Valle a la empresa distribuidora de combustible de las 
unidades del metrobús, un negocio millonario al ser las únicas que abastecerán a los autobuses. Los errores en el 
metrobús están costando hasta 25 mil pesos diarios en gasto de combustible para las unidades, revelaron fuentes 
de la ST, luego de que no han llegado los aparatos para realizar los cobros a los pasajeros del nuevo sistema de 

transporte. Este domingo se anunció que nuevamente se pospondrá por lo menos una semana más el cobro de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), además de que las rutas alimentadoras tardarán en circular hasta 

mediados de febrero. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105314 
 
INTOLERANCIA 

 Demandan un proceso democrático en el PAN 

Francisco Rodríguez Álvarez pagó los tamales y el atole de las roscas en las que se sacó los muñecos, la mañana 
de este domingo en el tradicional parque de El Carmen. Dos fueron los planteamientos centrales durante la 
verbena matutina dominical en el parque de El Carmen. En primer lugar, la exposición de “Franco” Rodríguez 
Álvarez de que proviene de la sociedad civil y como ciudadano aspira a la candidatura blanquiazul a la alcaldía, sin 
impulsarse desde ningún puesto como el que ostentaba al frente del Consejo Coordinador Empresarial (CEE). 
Apenas la semana pasada, Rodríguez Álvarez renunció a la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial con 
la intención de ser el abanderado blanquiazul a la alcaldía. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105311 

 
INTOLERANCIA 

 Lamentan ciudadanos destrucción de la Casa del Torno 
Ciudadanos y turistas se lamentan de la destrucción de la denominada Casa del Torno, inmueble catalogado y 
protegido al encontrarse en el catálogo de monumentos históricos, al realizarse obras de la estación de la obra 
morenovallista sin permisos del ayuntamiento ni del Instituto Nacional de Antropología e Historia. En el lugar se 
encuentran los pertrechos de la obra, una terminal del teleférico que podría medir 70 metros de altura, y no hay 
personal laborando. Los turistas se acercan escépticos a observar las obras inconclusas. Los comentarios de los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/reordenamiento-por-ruta-dejar%C3%A1-cierre-de-comercios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/reordenamiento-por-ruta-dejar%C3%A1-cierre-de-comercios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/anuncian-recurso-jur%C3%ADdico-para-frenar-toda-la-obra-del-telef%C3%A9rico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/portada/anuncian-recurso-jur%C3%ADdico-para-frenar-toda-la-obra-del-telef%C3%A9rico
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105314
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105311
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turistas y visitantes son diversos. Pero coinciden en la consternación. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105310 
 

 
 

CAMBIO  

 Arranca formalmente la interna panista: Tony, Franco, Aguilar y Pablo 
El Comité Municipal del PAN arrancó oficialmente el proceso de selección del candidato a la Angelópolis y palomeó 
a los cuatro aspirantes entre los que se designará a su “gallo” a la alcaldía por Puebla: Jorge Aguilar Chedraui, 

Antonio Gali Fayad, Francisco Rodríguez Álvarez y Pablo Rodríguez Regordosa, quienes tendrán un encuentro con 

la militancia por separado para darse a conocer. Gerardo Maldonado Balvanera dijo que han invitado a los 
funcionarios como parte del segundo informe de gobierno para que los panistas conozcan su trabajo. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1257-inicia-el-pan-su-pasarela-de-
aspirantes-a-la-alcaldía 
 

CAMBIO  

 Metrobús será gratis por ineficiencia de la ST 
Por una semana más, ya que aún no colocan el sistema de prepago y conectividad en las terminales y paraderos, 
será hasta la segunda semana de febrero cuando las rutas 36, 32, 32A, Lusac, Ocoyucan y Tlaxcalancingo salgan 

de circulación. La ineficiencia de la Secretaría de Transportes de no colocar el sistema de prepago y conectividad 
en las terminales y paraderos, provocará pérdidas a los concesionarios, toda vez que se ampliará una semana 

más el periodo de recorridos gratuitos de la primera línea del metrobús. Además, será hasta la segunda semana 
de febrero cuando las rutas 36, 32, 32A, Lusac, Ocoyucan y Tlaxcalancingo salgan de circulación a fin de que las 
97 unidades alimentadoras se integren al cien por ciento al recorrido del metrobús. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1243-metrobús-será-gratis-por-
ineficiencia-de-la-st 
 

CAMBIO  

 Harán mecánica de suelo para ruedota morenovalista 
Esta semana arrancarán los estudios de mecánica de suelo en el Paseo Bravo del proyecto para la instalación de 

la Noria gigante que pretende llevar a cabo la administración morenovallista, reveló Felipe Velázquez Gutiérrez, 
secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del gobierno capitalino. El funcionario municipal explicó que los 
trabajos de mecánica de suelo tienen como objetivo conocer el tipo de sedimentación que necesitara la 
construcción de la rueda de la fortuna gigante, por lo que se realizará una perforación con un taladro gigante que 
extraerá una muestra del tipo de suelo. (Eloy Rodríguez Linares) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1242-harán-mecánica-de-suelo-para-

ruedota-morenovalista 

 
 
MILENIO  

 Salud une a colonias del sur 
Ante vecinos y líderes de al menos 20 colonias del sur de este municipio, el titular de la Secretaría de Salud, Jorge 
Aguilar Chedraui, destacó que todos los días y en todo momento trabaja para concretar el objetivo de lograr una 
Puebla Sana mediante la suma de voluntades de hombres y mujeres comprometidos con la sociedad. “Puebla 
Sana no es una frase publicitaria, es y tiene que ser una actitud de servicio. Es el conjunto de hombres, mujeres, 
niñas y niños sanos que trabajan de manera corresponsable con el gobierno”, explicó. Durante una jornada de 

salud realizada en la unidad habitacional San Bartolo, Aguilar Chedraui aseguró tener el firme compromiso de 

trabajar todos los días. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e1b127      
 

MILENIO  

 Amplía RUTA periodo de recorridos gratuitos 

Continuando con el proceso pre-operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), a fin de brindar un 
mejor servicio a los poblanos, la Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se 
empezarán las pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. Por 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105310
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1257-inicia-el-pan-su-pasarela-de-aspirantes-a-la-alcaldía
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1257-inicia-el-pan-su-pasarela-de-aspirantes-a-la-alcaldía
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1243-metrobús-será-gratis-por-ineficiencia-de-la-st
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1243-metrobús-será-gratis-por-ineficiencia-de-la-st
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1242-harán-mecánica-de-suelo-para-ruedota-morenovalista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1242-harán-mecánica-de-suelo-para-ruedota-morenovalista
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e1b127
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lo anterior, se seguirán realizando recorridos gratuitos, con una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal 
de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa a las 7:00 a.m., concluyendo a las 21:00 p.m. en 
ambas terminales. (Milenio) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628cb7651 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gali Fayad canta a los vecinos de La Margarita 

José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, encabezó este domingo una comida con vecinos de la 

colonia La Margarita, a quienes ofreció una especie de informe de obras en el estado de Puebla. En la cancha 
deportiva de la unidad, frente a la escuela primaria, el funcionario público además entonó varias canciones 
mientras los comensales disfrutaban de arroz verde, frijoles y papas con longaniza, además de refrescos y 
cervezas. El evento, adornado con mantas donde el funcionario aparece con su esposa, transcurrió por la mañana 
del domingo con la molestia de algunos vecinos que acusaron este evento como un acto anticipado de campaña. 
(Kara Castillo) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12807 
 

E-CONSULTA 

 En dos años aumenta deuda de municipios un 500 por ciento 
En los dos años de la administración de Rafael Moreno Valle, la deuda no avalada de los municipios incrementó un 
535 por ciento, esto de acuerdo con el informe de labores del mandatario estatal. Para finales de 2010, 12 

ayuntamientos del estado tenían contraídas deudas por el orden de los 11 millones 571 mil pesos; si bien desde 
entonces algunos de los créditos fueron saldados, para el corte del 31 de diciembre de 2012, la deuda no avalada 
de los municipios ascendió a 73 millones 555 mil pesos. (Shanik David) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12809 
 

E-CONSULTA 

 Puebla, sexto estado con más robos en el país, indica Federación 

Puebla se ubica en el sexto estado con mayor número de robos en todo el país, aunado a que estos delitos 
calificados como de alto impacto social aumentaron con respecto al año previo. Puebla registró 17 mil 447 robos 
de enero a octubre del 2012, sólo superado por el estado de México (80 mil 331); Jalisco (18 mil 733); Distrito 
Federal (54 mil 535); Baja California (42 mil 501) y Nuevo León (21 mil 246). Aunado a ello se incrementaron los 
robos en el 2012 en la entidad, ya que a entre enero y octubre se registraron  17 mil 447 contra los 17 mil 233 
registrados en 2011,  es decir un aumento del 1.3 por ciento con datos que incluyen robos (con y sin violencia) de 

vehículos, a transeúntes, bancos, casa habitación y negocios. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12808 
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Este lunes inician pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas RUTA 
Continuando con el proceso pre-operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), a fin de brindar un 
mejor servicio a los poblanos, la Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se 

empezarán las pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. Por 
lo anterior, se seguirán realizando recorridos gratuitos, con una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal 
de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa a las 7:00 a.m., concluyendo a las 21:00 p.m. en 

ambas terminales. Las tarjetas tendrán un costo de 12.50 pesos y podrán ser recargadas con un saldo de 1 a 500 
pesos en los paraderos y centros que se darán a conocer oportunamente. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Continúa Chedraui con Jornadas de Salud 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628cb7651
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12807
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12809
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12808
http://periodicodigital.com.mx/
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El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, anunció que en 2013 continuará la promoción de la 
salud a través de las ferias masivas de servicios médicos en la capital y el interior de la entidad, con el objetivo de 
que Puebla Sana sea una realidad común. Detalló que iniciarán recorridos en los que se brindará de forma 
gratuita consultas de medicina general, odontología, detección de diabetes e hipertensión, además de vacunación 
y esterilización de mascotas. Asimismo, refirió que tan sólo el año pasado este ejercicio benefició de manera 

directa a más de 100 mil poblanos. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rutas alimentadoras de metrobús funcionarán un mes después de la inauguración 
Continuando con el proceso operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), a fin de brindar un 
mejor servicio a los poblanos, la Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se 
empezarán las pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. Por 
lo anterior, se seguirán realizando recorridos gratuitos, con una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal 

de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa a las 7:00 a.m.,  concluyendo  a las 21:00 p.m. 
en ambas terminales. Las tarjetas tendrán un costo de 12.50 pesos y podrán ser recargadas con un saldo de 1 a 
500 pesos en los paraderos y centros que se darán a conocer  oportunamente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-
metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Avanza proceso preoperativo de RUTA 
Continuando con el proceso pre-operativo de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), a fin de brindar un 

mejor servicio a los poblanos, la Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se 
empezarán las pruebas de conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. Por 
lo anterior, se seguirán realizando recorridos gratuitos, con una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal 
de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa a las 7:00 a.m.,  concluyendo  a las 21:00 p.m. 
en ambas terminales. Las tarjetas tendrán un costo de 12.50 pesos y podrán ser recargadas con un saldo de 1 a 
500 pesos en los paraderos y centros que se darán a conocer  oportunamente. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanza-proceso-

preoperativo-de-RUTA&id=40852 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Bandas del distrito federal incrementa su afluencia en la zona de Texmelucan. 
 Este lunes sigue el periodo preoperativo del sistema RUTA sin cobrar. 
 Inician trabajos para que rastro municipal sea tipo TIF, por parte del alcalde Eduardo Rivera. 
 Robaron el cajero de HSBC en el complejo cultural de la BUAP. 

 Ya comenzaron los estudios de mecánica de suelo para la colocación de la rueda de la fortuna panorámica 
en le paseo bravo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://periodicodigital.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35581:rutas-alimentadoras-de-metrob%C3%BAs-funcionar%C3%A1n-un-mes-despu%C3%A9s-de-la-inauguraci%C3%B3n&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanza-proceso-preoperativo-de-RUTA&id=40852
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanza-proceso-preoperativo-de-RUTA&id=40852
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 A cuarenta años de la construcción de rastro municipal en Puebla, se iniciaron los trabajos para alcanzar la 
certificación de Tipo Inspección Federal. 

 Hablando de panistas este sábado Jorge Aguilar Chedraui, titular de SSA, se reunió con panistas en el 
evento denominado Conferencia Magistral Puebla Sana, Resultados y Retos, dio a conocer los avances en el 
tema de la salud. Por su parte el líder del PAN Gerardo Maldonado que convocó al evento niega que sea un 

acto de proselitismo es nada más para informar de la salud, ya sabe no, el propio Aguilar destacó que todos 
los días y en todo momento trabaja por concretar el objetivo de una Puebla Sana.   

 Eduardo Morales, actual secretario de Desarrollo Social del municipio manifestó su intención de buscar un 
cargo de elección popular, va a buscar una diputación seguramente.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La RUTA seguirá gratis, pero ahora ya se usaran las tarjetas, ya se van a subir con tarjeta, no cuestan 
peros sólo se sube con tarjeta, ya no nada más así, para que haya mayor orden, las unidades no están al 
100%, las frecuencias no son constantes, de 6 a 12 minutos.  

 Sobre las afectaciones a 3 mil 500 negocios para la obra y el funcionamiento de RUTA eso es lo que se 
quejan algunos comerciantes.  

 En el rastro por fin se coloca la primera piedra para tener un rastro tipo TIF, le van a invertir 32.3 mdp, 
ahí estuvo el edil ERP.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Ampliaran los servicios gratuitos de la red urbana RUTA. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Ante las criticas por la invasión de espectaculares en diversos puntos de la capital con la fotografía del 

gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de infraestructura Antonio Gali  sabe cual fue la respuesta 
sacar mas espectaculares en toda la periferia en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, 

Cuatlacingo, San Pedro Cholula y Amozoc se inundaron de mas espectaculares.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 De acuerdo con el índice delictivo 2012 que se ha dado a conocer por  el sistema Nacional de Seguridad 
Publica nuestro estado se encuentra  el sexto lugar  en la Republica Mexica  con mayor numero de robos a 
nivel nacional, mientras que con delitos de alto impacto Puebla se ubica en  el  7º peldaño  

 Al reunirse con cientos de simpatizantes en el Jardín del Carmen, el aspirante a la candidatura por el PAN, 
Francisco Rodríguez Álvarez, afirmó que mantendrá un "juego limpio" pidió a la dirigencia del partido 
garantizar un proceso democrático para la selección del candidato.  

 Después de 40 años de existencia del Rastro Municipal, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, colocó 

la primera piedra con la cual se inician los trabajos de construcción de la nave para el sacrificio de cerdos 
Tipo Inspección Federal (TIF). 

 La Secretaría de Transportes informa que a partir del lunes 28 de enero se empezarán las pruebas de 
conectividad, centro de control y validación de tarjetas en terminales y paraderos. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  7 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  
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 Coloca Eduardo Rivera la primera piedra del rastro tipo TIF. 
 Improvisa el IMSS su sala de quirófanos por remodelación de San Alejandro. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El la resurrección un joven señalado de haber atropellado y darle muerte de 2 niños desde el viernes por la 

noche, ahora los afectados  exigen justicia y amenazan con venganza propia si las autoridades no  lo 
consignan. 

 3 jóvenes permanecen internados en hospital general del norte tras ser victimas de un linchamiento el 
pasado viernes en santas bárbara por ser presuntos delincuentes.   

 Este fin de semana el Alcalde Eduardo Rivera coloco la primera piedra de la construcción de la nave para el 
sacrificio del rastro tipo TIF. 

 A pesar del paro laboral que presentaron el pasado jueves trabajadores en cementerios y parque y 

jardines en la capital el panteón municipal opero con normalidad este fin de semana. 
 Algunas estaciones de gasolineras siguen vendiendo litros incompletos es la percepción de los 

automovilistas debido a que una bombas pueden ser controladas irregularmente. 
 A partir de este lunes la red urbana de RUTA cobrara 7.50 centavos 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Arde en llamas el techo de fibra de vidrio del patio de servicio de una casa de la colonia Las Palmas, no 
hay lesionados.  

 Se cae un plafón en el pasillo que conduce al área de quirófanos del hospital San Alejandro del seguro 

social, no hubo riesgo para los derechohabientes de hecho en el quirófano más cercano no había cirugía en 
ese momento.  

 Esta prohibida la vuelta a la izquierda en el cruce la recta a Cholula y 53 sur, los automovilistas que viene 
a la Angelópolis deben de girar a la derecha en la 11 poniente y luego dar vuelta a la izquierda en la 53 
sur para poder retornar.  

 Hayan muerto a un hombre dentro de un vehículo en Chipilo tenía un disparo en la cabeza, todo indica que 

se trataría de una ejecución, si el hecho ocurrió aquí en Puebla. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se quejan empresas de autopartes por obras en la Puebla-México 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erick Junghanns Diestel, 
comentó que con las obras del tercer carril en la autopista Puebla- México, empresas instaladas sobre ese 
corredor industrial de Coronango, Cuautlancingo, Puebla y Amozoc reportan un incremento en costos de traslado. 
Aún no tienen contabilizadas las afectaciones económicas, pero dijo que han incrementado al doble los tiempos de 
traslado. Empresas de autopartes ubicadas en Chachapa que tienen que llevar mercancía a la planta Volkswagen 

si antes tardaban 40 minutos ahora son 80. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858742.htm  
 

 

 
HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2858742.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Defiende el PAN declaraciones del gobernador 
El gobernador del estado puede si él lo determina participar en actividades del Partido Acción Nacional (PAN) 
como cualquier otro militante, defendió el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Rafal Micalco Méndez. Al afirmar que su homólogo del PRI, Pablo Fernández del Campo, lo que busca es 
subirlos a un ring político inexistente. Después de una reunión con el dirigente municipal del blanquiazul, Gerardo 

Maldonado Balvanera,  Micalco Méndez, afirmó. “Él (Rafael Moreno Valle Rosas) puede participar en actividades 
del partido en sus tiempos libres, si el señor gobernador toma esa decisión es respetable y plausible que sea en 
los tiempos libres”. (Redacción) 
 http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/defiende-el-pan-declaraciones-del-
gobernador 

 
HERALDO 

 “A los poblanos, no les gusta la imposición, acuérdense de Zavala”: Doger 
El diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, afirmó que el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad no será candidato a la Presidencia Municipal de Puebla y minimizo las expresiones que en los últimos días 

se han dado a favor del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. Indicó que a los poblanos no les gustan las 
imposiciones y que por ello el funcionario estatal responsable de impulsar las obras del gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, no alcanzaría la candidatura. “Toda autoridad debe de estar al margen de las elecciones, 
toda, la labor del gobierno debe ser esa gobernar y de los partidos políticos competir. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/%E2%80%9C-los-poblanos-no-les-gusta-la-
imposici%C3%B3n-acu%C3%A9rdense-de-zavala%E2%80%9D-doger 

 

 
 
SINTESIS 

 No hay detenidos en Olintla, siguen pláticas: SGG  
Después de la retención de 60 activistas en el municipio de Olinta, el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, aseguró existe un clima de relativa calma y que no hay detenidos, pero dijo que en los días 
próximos continuarán las negociaciones con grupos que se oponen a la construcción de una hidroeléctrica de 
Grupo México. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Elegirán militantes a candidato, no asociaciones: EDG  

El diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, minimizó los apoyos  de asociaciones civiles a favor de 
Enrique Agüera Ibáñez, para que se convierta en el candidato priista a la presidencia municipal, al subrayar que 
éstas, no ponen candidatos. Sin aclarar nuevamente si competirá por la candidatura, Doger Guerrero dijo respetar 
las expresiones ciudadanas aunque  precisó que quien elige al abanderado oficial son los priistas y su dirigencia. 
"Las expresiones son respetables pero no definen candidatos y el que define candidatos es el partido, me parece 
que no hay convocatoria y hasta dónde sé el rector no ha manifestado su deseo de participar, son deseos propios 

de la organizaciones", dijo.(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Se reunirá Secotrade con empresas de autopartes  
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, anunció un 
encuentro con empresas alemanas y de otras partes del mundo para concretar inversiones,  y que formen parte 

de la proveeduría que se necesita para los nuevos proyectos de la armadora germana. En entrevista, el 
funcionario estatal sin precisar el día, dijo que será en esta semana cuando se concrete la reunión de trabajo con 
estos 20 inversionistas extranjeros a quienes les mostrarán las bondades y las ventajas que tiene Puebla, como 
un polo de desarrollo en proveeduría.( Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/defiende-el-pan-declaraciones-del-gobernador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/defiende-el-pan-declaraciones-del-gobernador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/%E2%80%9C-los-poblanos-no-les-gusta-la-imposici%C3%B3n-acu%C3%A9rdense-de-zavala%E2%80%9D-doger
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/pol%C3%ADtica/%E2%80%9C-los-poblanos-no-les-gusta-la-imposici%C3%B3n-acu%C3%A9rdense-de-zavala%E2%80%9D-doger
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Piden párrocos no 'oponerse por oponerse' a proyectos  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, consideró que la oposición a proyectos como las hidroeléctricas y 
las mineras se origina por la desinformación a los pobladores, ya que temen daños ambientales y afectación a sus 
propiedades. Esto lo dijo en rueda de prensa, un día después de la retención de, al menos, 50 activistas que se 
oponen a la instalación de una hidroeléctrica de Grupo México en Olintla. Monseñor señaló que, en lo que 

concierne a los párrocos de la Sierra Norte, se les ha pedido conocer los proyectos que proponen las empresas 
foráneas. A su vez, también se ha solicitado a la población no "oponerse por oponerse", sino evaluar las 
implicaciones al medio ambiente y a las comunidades.  (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
  
INTOLERANCIA 

 Los adherentes del PAN, en vías de extinción 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, 
reconoció que en la reforma estatutaria podría darse la desaparición de los llamados miembros adherentes; 
además, indicó que en la nueva estrategia se tomará más en cuenta la opinión de los ciudadanos y no solo de la 
base panista. En entrevista al sostener una reunión con el dirigente del Comité Directivo Municipal (CDM), 

Gerardo Maldonado Balvanera, para analizar los resultados de la consulta llevada a cabo este fin de semana a 
miembros activos del Partido Acción Nacional (PAN) sobre el proceso de Reforma Estatutaria que se llevará a cabo 
el próximo mes de marzo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105312 

 

 
 
CAMBIO  

 Más nombramientos de delegados federales 
Otro personaje ligado al “Góber precioso” que estará en las filas del gobierno federal es Raúl de la Llata Mier, 
quien será el delegado en Puebla de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). De la Llata Mier llega al gobierno 
peñista tras ser diputado local del Congreso del estado en la LVI Legislatura, puesto para el que pidió licencia para 
competir como alcalde de Zacatlán en el periodo 2008-2011, el cual ganó. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1264-m%C3%A1s-nombramientos-de-
delegados-federales  

 
CAMBIO  

 VW trae otra inversión por 700 millones de dólares  
El gobernador Rafael Moreno Valle consiguió que Volkswagen decidiera ensamblar la versión 7 del Golf en su 
planta de Puebla, para lo cual la firma alemana anunció una inversión de 700 millones de dólares que se 
destinarán a la adecuación de las líneas de producción. El 5 de septiembre —el día en que se oficializó la llegada 
de Audi en Los Pinos—, Moreno Valle informó que el siguiente proyecto que buscaría atraer a Puebla era la 

producción del nuevo Golf. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1262-consigue-moreno-valle-
producci%C3%B3n-de-golf-7  
 
CAMBIO  

 Fili Zavala e Indalecio Cuesta, en la mira de la PGJ 
Los marinistas Filiberto López Zavala e Indalecio de la Cuesta, quienes fungieron como director técnico de los 

Ceresos y director de Ejecución de Sentencias respectivamente, son los principales sospechosos en la 
investigación que realiza la Procuraduría General de Justicia, ya que durante el sexenio pasado acumularon un 
sinnúmero de denuncias debido a la venta de preliberaciones por montos que oscilaban entre 50 mil y 300 mil 

pesos de acuerdo al caso, mismos que fueron ampliamente documentados por CAMB IO. El procurador Víctor 
Carrancá afirmó que esta semana ofrecería más avances de la indagatoria. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1258-en-la-mira-de-la-pgj-hermano-de-
zavala-y-un-primo-de-marín 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105312
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1264-m%C3%A1s-nombramientos-de-delegados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1264-m%C3%A1s-nombramientos-de-delegados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1262-consigue-moreno-valle-producci%C3%B3n-de-golf-7
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1262-consigue-moreno-valle-producci%C3%B3n-de-golf-7
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1258-en-la-mira-de-la-pgj-hermano-de-zavala-y-un-primo-de-marín
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1258-en-la-mira-de-la-pgj-hermano-de-zavala-y-un-primo-de-marín
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CAMBIO  

 FMP inicia la glosa del informe el 6 de febrero 
El secretario general de Gobierno dio a conocer que a partir de esta fecha darán inicio las comparecencias del 
gabinete morenovallista y descartó que la bancada priista vaya a presentar una postura más fuerte contra el 
gabinete. El funcionario llamó a todos los actores políticos a construir un escenario de paz en la entidad de cara a 

las elecciones. A partir del 6 de febrero se prevé que comiencen las comparecencias del gabinete morenovallista, 
siendo la Secretaría General de Gobierno (SGG) a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, la primera en presentar la 
glosa del Segundo Informe de Labores de Rafael Moreno Valle. (Elvia García Huerta) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1246-fmp-inicia-la-glosa-del-informe-el-6-
de-febrero 

 
CAMBIO  

 Retienen a 70 personas por construcción de hidroeléctrica 

En Olintla, pobladores encabezados por el edil acusaron a un grupo asesorado por Morena de mal informar a la 
población sobre la instalación que dará energía a minas del Grupo México. El conflicto acabó en saldo blanco tras 
12 horas de tensión, cuando personal de la CNDH trasladó a Hueytlalpan a los inconformes con el proyecto El 
proyecto de instalación de una hidroeléctrica del Grupo México para abastecer sus minas en la zona de la Sierra 
Norte desató un conflicto entre un grupo de pobladores a favor —encabezados por el presidente municipal de 
Olintla, Héctor Arroyo— y otro integrado por pobladores de la comunidad de Ignacio Zaragoza, asesorados por la 
dirigencia estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a través del grupo Tosepan. (Víctor Hugo) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1232-retienen-a-70-personas-por-

construcción-de-hidroeléctrica 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avala Rafael Micalco activismo político de morenovallistas 
El presidente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, respaldó el activismo político del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y de los integrantes del gabinete estatal que aspiran a un cargo de elección popular, argumentando 

que la promoción que realizan de su imagen es legal y propia de la actividad pública que desempeñan. Asimismo, 
consideró innecesario que los secretarios de estado que buscan la alcaldía de Puebla renuncien al cargo, ya que el 
partido aún no emite la convocatoria para la selección de candidatos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/avala-rafael-micalco-activismo-politico-de-
morenovallistas_id_19338.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Injerencia de RMV hará que Gali pierda la elección: Enrique Doger 
El apoyo que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, recibe del gobierno estatal para ganar la 
alcaldía de Puebla lo hará perder la elección, advirtió el diputado federal priista Enrique Doger Guerrero, quien 
recordó que los electores poblanos ya se han pronunciado contra la imposición y lo seguirán haciendo. Como 
ejemplo refirió la derrota de su correligionario Javier López Zavala en la elección por la gubernatura, en la que se 

registró como candidato del PRI en 2010 gracias al respaldo que le dio el entonces mandatario poblano Mario 
Marín Torres. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-injerencia-de-rmv-hara-que-gali-pierda-la-eleccion-
enrique-doger-_id_19334.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Padre del gobernador fue el gestor de Grupo México ante el gobierno estatal 
Ante el surgimiento de la violencia en torno a los proyectos mineros que se realizan en el estado, es pertinente 
hacer una pregunta pública al gobierno del estado: ¿quién intervino para que el controversial Grupo México 
(GMéxico), propiedad de Germán Larrea Mota Velasco, llegara a Puebla a construir plantas hidroeléctricas que se 
utilizarán para la explotación de minerales? Tal inquietud surge porque servidores públicos que ya no laboran en 

la Secretaría de SAOT dicen haber presenciado –el año pasado– cómo Rafael Moreno Valle Suárez, quien es padre 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Fermín Alejandro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1246-fmp-inicia-la-glosa-del-informe-el-6-de-febrero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1246-fmp-inicia-la-glosa-del-informe-el-6-de-febrero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1232-retienen-a-70-personas-por-construcción-de-hidroeléctrica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/1232-retienen-a-70-personas-por-construcción-de-hidroeléctrica
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/avala-rafael-micalco-activismo-politico-de-morenovallistas_id_19338.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/avala-rafael-micalco-activismo-politico-de-morenovallistas_id_19338.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-injerencia-de-rmv-hara-que-gali-pierda-la-eleccion-enrique-doger-_id_19334.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-injerencia-de-rmv-hara-que-gali-pierda-la-eleccion-enrique-doger-_id_19334.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-ante-el-gobierno-estatal_id_19350.html
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MILENIO  

 Busca Secotrade atraer a más proveedores de VW 
El titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, informó que se reunirá en los próximos días con al menos 
20 empresas proveedoras de Volkswagen para saber si de dos a cinco podrían instalarse en Puebla, lo que 

generaría más de 5 mil empleos directos. El funcionario comentó que los acercamientos tienen que ver 

directamente con la producción del automóvil Golf séptima generación que comenzará producirse en 2012 en la 
planta armadora de Puebla. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e554b1     
 
MILENIO  

 Militantes del PAN tendrán la última decisión: Franco 
El aspirante a la candidatura para presidente municipal de Puebla por el PAN, Franco Rodríguez Álvarez indicó que 
las garantías de piso parejo para quienes buscan la postulación son representadas directamente por los militantes 
y que por ello está trabajando con la base, además de que será respetuoso con las condiciones que el Comité 

Estatal y Nacional establezcan. Así lo expuso luego de reunirse ante más de 200 militantes panistas de distintas 
colonias de la ciudad durante un convivió en el que ofreció tamales y atole con motivo a la celebración de la 
Candelaria, en el evento estuvo acompañado del ex dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, así como 
de algunos empleados municipales. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628dfd907   
 

MILENIO  

 Comienza apoyo de unión de migrantes a Enrique Agüera 
Integrantes de la Unión de Poblanos en el Extranjero están a favor de que el rector de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, se postule como candidato a la presidencia municipal de Puebla sin 
importar el partido político. En rueda de prensa el director binacional de la organización, René Díaz Moreno, 
manifestó que los resultados de Agüera Ibáñez al frente de la universidad son un referente que lo posiciona como 
un aspirante con posibilidades de obtener el triunfo por cualquier partido que lo respalde. “Exhortamos a Enrique 
Agüera Ibáñez a que se lance como candidato, ya que gracias a él hemos tenido apoyo educativo. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e37926  
 

MILENIO  

 Candidatura no se gana con destapes: Doger 

Enrique Doger Guerrero, diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dio a conocer que 
participará de manera “activa” en el proceso de selección de candidato a la alcaldía de Puebla, pero aseveró que 
ésta no se gana con “destapes” ni tomándose fotos con figuras políticas nacionales. Lo anterior lo aseveró en 
alusión a que diversas organizaciones han pronunciado a favor de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), aseguró que no es a través de “destapes” como se gana una 
candidatura. Inclusive, enfatizó que ni el fotografiarse con personajes de la política nacional. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e275c4   
 

MILENIO  

 Instalación de hidroeléctrica en Olintla generaría empleos: Rodríguez Regordosa 
La instalación de una planta hidroeléctrica en el municipio de Olintla generaría más de 350 empleos en su etapa 
de construcción y una cantidad similar durante el proceso de operación explicó el titular de la Secretaría de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. Además de ello 
mencionó que mejoraría el desarrollo de la zona, donde la principal actividad es la agricultura la cual tiene un bajo 
nivel, aunado a ello expuso que el nivel de vida mejorará con la reinversión de recursos por parte de la empresa. 
(Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628d31428 
 
 

MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-ante-el-gobierno-estatal_id_19350.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e554b1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628dfd907
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e37926
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628e275c4
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628d31428
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 Solicita medidas cautelares CDH Puebla para activistas de Olintla 
La Comisión de Derechos Humanos de Puebla, a través de la directora de Quejas y Orientación y tres visitadores 
adjuntos, acompaña a un grupo de 75 personas, 28 defensores de derechos humanos pertenecientes a 15 
Organizaciones de la Sociedad Civil y a 47 pobladores de la región, principalmente de la Junta Auxiliar Bibiano 
Hernández del municipio de Olintla, para que logren su llegada a la ciudad de Puebla. La CDH Puebla, que entre 

otras funciones tiene la de proteger, respetar, vigilar, prevenir y defender los derechos humanos, solicitó al 
presidente municipal de Olintla, Puebla, medidas cautelares a favor de los miembros de las organizaciones de la 
sociedad civil que se encuentran en la localidad de Ignacio Zaragoza. (Milenio) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628c720d7 
 

 

MILENIO  

 Resguardados por CDH, activistas llegan a Hueytlapan 
Un grupo de activistas de derechos humanos lograron salir del municipio de Olintla, Puebla, acompañados por la 
directora de Quejas y Orientación y tres visitadores adjuntos de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Puebla. El contingente fue acompañado hasta el municipio de Hueytlalpan, Puebla, a partir de donde consideraron 
seguro continuar a sus respectivos destinos. Las diligencias se realizaron después de una queja presentada vía 
telefónica, de una de las personas que fueron retenidas el sábado 26 y domingo 27 de enero y quien señala 
directamente al Presidente Municipal de Olintla y a elementos de la Policía Estatal Preventiva.  (Milenio) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628dd6bfb 
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Reúne Puebla medios para desarrollar un clúster automotriz 
Con la noticia de la llegada de la empresa Audi a Puebla, a esta ciudad se le ha llamado el Clúster automotriz de 
México. Una de las razones por las cuales esta empresa alemana decidió asentarse en nuestro estado fue su 
privilegiada ubicación geográfica, la cual facilita la logística en la cadena de suministro. Sin embargo, para poder 
alcanzar este estatus, consideramos de vital importancia enfocarse en tres rubros principales: inversión en vías de 

comunicación de calidad, aprovechamiento de los diferentes recintos aduanales existentes en nuestro estado y 
construcción de parques industriales óptimos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12810 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ni el PAN ni el gobernador caerán en provocaciones: Rafael Micalco Méndez 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, afirmó que ni su partido ni el 
gobernador Rafael Moreno Valle “se subirán al ring” ni responderán a las descalificaciones del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Al informar los detalles de la reunión que este fin de semana cerca de 150 
representantes del blanquiazul en el estado, encabezados por él mismo sostuvieron con el titular de la Fundación 
Rafael Preciado Hernández, Juan Francisco Molinar Horcasitas, destacó que la participación del mandatario en 
actividades del partido durante su tiempo libre es legal y totalmente comprensible. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En Olintla, gobierno logra acuerdo con activistas y manifestantes 

La Secretaría General de Gobierno (SGG) informa que la tarde de este domingo se logró un acuerdo para que un 
grupo de activistas que permanecían en la comunidad Ignacio Zaragoza, del Municipio de Olintla, accedieran a 
retirarse. Después de una mesa de diálogo entablada entre este grupo, representantes de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CDH) y delegados de la SGG, las personas permitieron ser trasladadas al Municipio de 
Hueytlalpan, en vehículos proporcionados por las autoridades locales, con el objetivo de darles seguridad durante 
su salida de la localidad. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628c720d7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/485446ac5540156dcd0ae66628dd6bfb
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12810
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con diálogo, la SGG soluciona conflicto en Olintla 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) informa que la tarde de este domingo se logró un acuerdo para que un 
grupo de activistas que permanecían en la comunidad Ignacio Zaragoza, del Municipio de Olintla, accedieran a 

retirarse. Después de una mesa de diálogo entablada entre este grupo, representantes de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CDH) y delegados de la SGG, las personas permitieron ser trasladadas al Municipio de 
Hueytlalpan, en vehículos proporcionados por las autoridades locales, con el objetivo de darles seguridad durante 

su salida de la localidad. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48781 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide diputada panista detener pronunciamientos a favor de actores políticos 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Denisse Ortiz Pérez, exhortó a los panistas esperar los tiempos 
para anunciar el apoyo a los aspirantes a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Tras los apoyos 

públicos a Antonio Gali Fayad de parte de sus compañeros de bancada, la actual legisladora manifestó que es 
importante reservarse el apoyo con la intensión de no entorpecer el objetivo de impulsar un candidato de unidad.. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48762 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Arropan' panistas a Franco al inicio de su campaña 
A tan sólo un par de días de renunciar a la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Rodríguez Álvarez, inició precampaña para la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. En este primer 

evento como aspirante, el cual fue pintado como el festejo del día de La Candelaria, el empresario criticó a sus 
contrincantes que están utilizando su puesto en el gobierno para promocionarse. Ante unos 100 panistas de 
colonias y juntas auxiliares, el empresario dio el primer golpe al criticar el abuso de parte de algunos aspirantes 
para promocionarse, pues aseveró que no se vale utilizar las instituciones para los que fueron elegidos para sacar 
ventaja. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48776 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Denuncia edil de Chalchicomula presencia del crimen organizado en su región 

El presidente municipal de Chalchicomula de Sesma, José Raúl Zárate Mata, dio a conocer que algunas bandas del 
crimen organizado están incursionando en la zona; por lo que ya solicitó la presencia de militares, quienes desde 
hace algunos días ya vigilan la región. En entrevista dijo creer que son bandas que están de paso, y que 
provienen principalmente de las entidades colindantes como Veracruz y Guerrero, pues aunque no dio a conocer 
los delitos de alto impacto que se han registrado ahí, sostuvo que la inseguridad se ha elevado. “Ya empezaron 
los rondines, pero no son constantes, a veces están fijos, otras veces hacen rondines de aquí para allá", indicó. 
(Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48771 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Investiga PGJ a asaltantes de Santa Bárbara Almoloya 
En torno a los hechos suscitados en la población de Santa Bárbara Almoloya, perteneciente al municipio de San 
Pedro Cholula, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que se encuentran a disposición del ministerio 

público adscrito a la Fiscalía General Metropolitana, tres presuntos asaltantes de nombres Octavio y Juan García 
Romero y Mauro Xochihula Pomposo. De acuerdo con la averiguación previa 294/2013/SPCHO, alrededor de las 
21:00 horas del viernes 25 de enero varios sujetos ingresaron a la miscelánea ubicada en calle Francisco Villa 
esquina con Cuauhtémoc son número de la referida población. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/investiga-pgj-asaltantes-de-santa-barbara-almoloya     

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48781
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48762
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48776
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48771
http://www.imagenpoblana.com/2012/investiga-pgj-asaltantes-de-santa-barbara-almoloya
http://www.contraparteinformativa.com/
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IMAGEN POBLANA  

 No hay detenidos por bloqueo en Olintla: SGG 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, reportó que no hay detenidos a causa del cierre de la 
carretera en Olintla para impedir la salida de activistas y pobladores inconformes con el proyecto hidroeléctrico de 
Grupo México. En entrevista, el funcionario estatal se pronunció a favor de la denuncia de los activistas respecto a 
que el proyecto tiene que respetar la normativa de protección al medio ambiente. “La empresa debe cumplir con los 

criterios estipulados en la ley”. Este fin de semana, unas 20 personas apoyadas por el presidente municipal de 
Olintla, Héctor Arroyo Bonilla, cerraron el crucero que lleva hacia la comunidad de Ignacio Zaragoza en este 

municipio para “encerrar” a los activistas inconformes con el daño ecológico que causaría este proyecto. (Miguel 
Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-hay-detenidos-por-bloqueo-en-olintla-sgg 
 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRD en alerta roja por posible privatización de Pemex 
La Silla Rota difundió que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que se encuentra en alerta roja 
ante la posible privatización de Pemex, por lo que podrían organizar movilizaciones para impedir que la inversión 
privada entre en el sector energético. En conferencia de prensa en la sede nacional del sol azteca, Jesús 

Zambrano aseguró que su partido está a favor de la modernización de Pemex, siempre y cuando se conserve 
como propiedad de la nación. "Somos una fuerza política a favor de la modernización de Pemex, estamos 

convencidos de que debe ser una empresa pública competitiva, por eso presentamos la propuesta de reforma 
energética integral", señaló. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-
privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Franco Rodríguez pide al PAN que militantes definan candidato 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia 
municipal de Puebla, Francisco Rodríguez Álvarez, pidió a los dirigentes estatal y municipal del partido que la 
elección de sus candidatos sea mediante una contienda con voto directo al interior del blanquiazul. Durante un 

evento público al que asistieron poco más de cien personas, el aspirante a alcalde, sentenció: “Queremos un 

candidato comprometido con el pueblo, no con la gente que viene atrás de él. Quiero sumarme a la petición de 
que el comité no haga caso a los que vienen nada más de arribistas, así es que me uno a la petición de los 
compañeros a que se lleve a cabo la interna y no importa que nos llegaran a ganar”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-
pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 PAN sale en defensa de Moreno Valle tras pugna con el PRI 

El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, salió en defensa del gobernador Rafael Moreno Valle tras su 
enfrentamiento con el PRI que le criticó la publicidad que realiza junto al secretario de Infraestructura y aspirante 
a candidato a edil, Antonio Gali. Al defender la posible intervención del gobernador de Puebla en el proceso 
electoral de este año, el líder blanquiazul afirmó que su homólogo del PRI, Pablo Fernández del Campo, está 
armando con sus declaraciones un ring político inexistente. “Él (Rafael Moreno Valle Rosas) puede participar en 

actividades del partido en sus tiempos libres, si el señor gobernador toma esa decisión es respetable y plausible 
que sea en los tiempos libres”. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-
valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Secretario de Gobernación de Marín firmó preliberaciones de un secuestrador, un violador y un 
homicida 

http://www.imagenpoblana.com/2012/no-hay-detenidos-por-bloqueo-en-olintla-sgg
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35597:prd-en-alerta-roja-por-posible-privatizaci%C3%B3n-de-pemex&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35586:franco-rodr%C3%ADguez-pide-al-pan-que-militantes-definan-candidato&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35585:pan-sale-en-defensa-de-moreno-valle-tras-pugna-con-el-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Al final del sexenio de Mario Marín, el secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas, autorizó y firmó -de 
puño y letra- las preliberaciones de al menos tres reos considerados como peligrosos: Desiderio Jiménez Viveros, 
José Faustino Pérez Rojas y  José Luis Pérez Calderón, sentenciados por secuestro, violación equiparada y 
homicidio calificado, respectivamente. El funcionario marinista otorgó tal beneficio a esos tres internos al margen 
de la Ley de Ejecución de Sanciones Privativas de la Libertad, que en su artículo 54 bis lo prohíbe tratándose de 

delitos graves como secuestro, violación equiparada, homicidio calificado, lenocinio y corrupción de menores, 
entre otros. (Arturo Luna Silva) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-
gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-
homicida&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Fernando Manzanilla pasa Jornadas de Lectura de Puebla a Cholula 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, trasladó su programa de lectura de Puebla capital al 
municipio de San Pedro Cholula, de donde se presume sería candidato a diputado. Una de cada cuatro personas 

nunca ha leído un libro y no tiene uno en casa, señaló el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, al encabezar la Primera Jornada de Lectura por la Paz 2013, “Más libros, Mejor Futuro”, en el Zócalo de 
San Pedro Cholula. En este sentido, Manzanilla Prieto comentó que el objetivo del evento es promover que los 
pequeños se adentren al mundo de la literatura y mostrar lo que se puede lograr en la familia a través del 
ejemplo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-

jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Tetela ofrece solidaridad a inconformes de Olintla 

Como consecuencia de lo sucedido en la comunidad de Ignacio Zaragoza en el municipio de Olintla, Puebla, 
manifestamos nuestra solidaridad con los grupos civiles que de manera libre y pacífica se reunieron para expresar 
su desacuerdo al proyecto de la Hidroeléctrica y rechazamos el hostigamiento del que fueron objeto. Por tanto 
pedimos al Sr. Gobernador, al Congreso Local del Estado y al Tribunal Superior de Justicia del Estado garanticen 
los derechos que se describen en los Artículos 6º, 8º, 9º, 11º y 16º. de la Constitución Mexicana, a todos los 
ciudadanos que se manifiestan en torno a los de Proyectos Particulares que pretenden alterar el Territorio, 
Recursos Naturales y Sociales en la Sierra Norte del Estado de Puebla. Se citan los Artículos. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tetela-ofrece-solidaridad-a-

inconformes-de-Olintla-&id=40856 

 
RETO DIARIO 

 Llegan a Hueytlalpan activistas, acompañados por la CDH Puebla 
Un grupo de activistas de derechos humanos lograron salir del municipio de Olintla, Puebla, acompañados por la 

directora de Quejas y Orientación y tres visitadores adjuntos de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla. El contingente fue acompañado hasta el municipio de Hueytlalpan, Puebla, a partir de donde consideraron 
seguro continuar a sus respectivos destinos. Las diligencias se realizaron después de una queja presentada vía 
telefónica, de una de las personas que fueron retenidas el sábado 26 y domingo 27 de enero y quien señala 
directamente al Presidente Municipal de Olintla y a elementos de la Policía Estatal Preventiva, por retener e 
intimidar a un grupo de activistas una vez que su intención era abandonar la comunidad donde mantuvieron una 
reunión con la población y autoridades del municipio de Olintla. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Hueytlalpan-

activistas,-acompanados-por-la-CDH-Puebla&id=40855 

 
RETO DIARIO 

 Solicita medidas cautelares CDH Puebla para activistas en Olintla 
La Comisión de Derechos Humanos de Puebla, a través de la directora de Quejas y Orientación y tres visitadores 
adjuntos, acompaña a un grupo de 75 personas, 28 defensores de derechos humanos pertenecientes a 15 

Organizaciones de la Sociedad Civil y a 47 pobladores de la región, principalmente de la Junta Auxiliar Bibiano 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35605:secretario-de-gobernaci%C3%B3n-de-mar%C3%ADn-firm%C3%B3-preliberaciones-de-un-secuestrador-un-violador-y-un-homicida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35598:fernando-manzanilla-pasa-jornadas-de-lectura-de-puebla-a-cholula&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tetela-ofrece-solidaridad-a-inconformes-de-Olintla-&id=40856
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tetela-ofrece-solidaridad-a-inconformes-de-Olintla-&id=40856
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Hueytlalpan-activistas,-acompanados-por-la-CDH-Puebla&id=40855
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Hueytlalpan-activistas,-acompanados-por-la-CDH-Puebla&id=40855


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Enero de 2013 

 
 

 21 

Hernández del municipio de Olintla, para que logren su llegada a la ciudad de Puebla. La CDH Puebla, que entre 
otras funciones tiene la de proteger, respetar, vigilar, prevenir y defender los derechos humanos, solicitó al 
presidente municipal de Olintla, Puebla, medidas cautelares a favor de los miembros de las organizaciones de la 
sociedad civil que se encuentran en la localidad de Ignacio Zaragoza. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solicita-medidas-

cautelares-CDH-Puebla-para-activistas-en-Olintla&id=40851 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Prevén multa a izquierda por campaña de AMLO 
La campaña presidencial encabezada por Andrés Manuel López Obrador rebasó el tope el gastos de campaña por 
alrededor de 60 millones de pesos. Errores en el prorrateo de las erogaciones (repartición de montos en las tres 
campañas federales); gastos no reportados e incluso gastos reportados pero mal contabilizados provocaron el 
rebase. El próximo 30 de enero el Consejo General del IFE votará los dictámenes consolidados de erogaciones de 

campaña presidencial de Enrique Peña Nieto (PRIPVEM), Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano), Josefina Vázquez Mota (PAN) y Gabriel Quadri de la Torre (Partido Nueva Alianza). (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41313.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Edomex: radiografía de robo a transporte 
“Sr. Gobernador Eruviel, alto a los asaltos que afectan al pasaje”, es la leyenda que transportistas han colocado en 
calcomanías pegadas en los cristales de combis, microbuses y autobuses en los principales paraderos del Estado de 
México. La Secretaría de Seguridad Ciudadana mexiquense cuenta con las fichas de dos mil 168 ladrones que 

asaltan pasajeros en combis, microbuses y camiones del Estado de México, informó Federico Ambriz Vilchez, 
director general de combate al robo de transporte de la SSC. Las rutas más peligrosas se ubican justo en vialidades 
de Naucalpan, Tlalnepantla, Huixquilucan, Atizapán, Cuautitlán Izcalli, Cocalco, Ecatepec.  (Rebeca Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41314.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Solución a deuda estatal es del gobierno: Moody’s 
Para Moody’s ni el problema ni la solución a la crisis de la deuda en estados y municipios está en la banca. “No creo 

que el problema ni la solución esté en los bancos. La pelota está del lado del gobierno federal”, aseguró Alejandro 
Olivo, cabeza de grupo subsoberano para América Latina y Canadá de Moody’s. Humberto Panti, director de 

finanzas públicas de la calificadora Fitch, señaló que se deben de revisar los criterios crediticios de algunos bancos, 
sobre todo los que más prestaron en años recientes. Sin embargo, en opinión de Raymundo Tenorio, director de las 
carreras de economía de la Escuela de Negocios del Tecnológico de Monterrey. (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41316.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El Congreso, la clave del 2013 
Expertos en la materia electoral, los operadores políticos del nuevo gobierno federal tienen una clara 
radiografía del escenario poblano para la elección intermedia de 2013. 
Con diagnóstico en mano, los priistas se preparan para obtener resultados positivos en el primer domingo de 
julio, donde el principal objetivo no es la ciudad capital, sino la obtención de la mayoría en el Congreso del 

estado, para lo cual trazaron una línea crítica para contrarrestar la embestida del aparato morenovallista. 
Veamos. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solicita-medidas-cautelares-CDH-Puebla-para-activistas-en-Olintla&id=40851
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solicita-medidas-cautelares-CDH-Puebla-para-activistas-en-Olintla&id=40851
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41313.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41314.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41316.html
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Aunque hasta el momento las aspiraciones presidenciales de Moreno Valle no son vistas en Los Pinos con gran 
preocupación, ya que estos lugares los ocupan Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera, Margarita Zavala y 
Andrés Manuel López Obrador, en el PRI tienen en la lista incómoda a los gobernadores de Puebla y Guanajuato 
quienes cuentan con una marcación personal para evitar que crezcan sus posibilidades. 
En esa lógica, la elección de 2013 le abre la oportunidad al PRI para que el Señor de Los Cerros termine 

comiendo de la mano del gobierno federal, toda vez que si el PRI logra 21 diputaciones de las 41 que 
conforman el pleno del Congreso del estado, de ellos dependerá la aprobación de las cuentas públicas 
morenovallistas. 
Irónicamente, el capricho político del gobernador de haber extendido el período legislativo a 4 años 8 meses, le 
dará a estos diputados la facultad de revisar los gastos del gobierno estatal y maniatar las ambiciones de 

Moreno Valle. 
En resumen, los priistas saben que hoy tienen en sus manos la oportunidad de arrebatarle la omnipotencia al 

ambicioso gobernador poblano, quien se jugará la vida el próximo mes de julio. 
De esta forma, el morador de la residencia de Los Fuertes prepara su propia elección de Estado, en donde 
cuenta con el control del Instituto y el Tribunal Estatal Electoral, además de un ejército que echará a andar con 
todo el respaldo de la estructura gubernamental. 
Sin duda, será una sangrienta guerra de estructuras, donde la llegada de los delegados federales emanados del 
tricolor buscará equilibrar la capacidad operativa de los funcionarios estatales, quienes tienen bajo resguardo 
los padrones del Seguro Popular y el Programa Oportunidades, entre otros. 

No es casual que la conformación de las delegaciones federales se haya convertido en un reparto para los 
grupos priistas de Blanca Alcalá, Jorge Estefan, Juan Carlos Lastiri y el del poderoso secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong. 
Ha trascendido que habrá delegaciones para todos los grupos políticos del PRI, para así comprometerlos y 

evitar nuevas rupturas. 
Es un hecho que el CEN del PRI se ha planteado que en la designación de las candidaturas a las diputaciones se 

le dará prioridad a los aspirantes mejor posicionados y que no tengan compromisos con el gobernador. 
Sobra decir que para cumplir el objetivo de ganar la mayoría en el Congreso, la capital jugará un papel 
preponderante, toda vez que representa siete de las 21 diputaciones requeridas. 
Así que los rumores sobre una negociación en donde la capital vaya a ser para el PRI y el Congreso para 
Moreno Valle es una auténtica tomada de pelo. 
En 2013 todos van por el pastel completo, a costa de lo que sea. 
¡Que Dios los agarre confesados! 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1963 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

IDEA, la estructura del rector Agüera 
El rector de la máxima casa de estudios y su equipo trabajan a todo vapor para buscar, sin tapujos, la 
candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Agüera no solo habló con la dirigencia nacional del PRI del tema, como lo escribió la semana pasada el 
columnista Arturo Luna Silva, sino que también construye una estructura paralela a la del PRI local para 

impulsar su postulación y en caso de ser electo trabajar en la campaña. 
Se trata de IDEA, estructura manejada por estudiantes de varias universidades del estado tanto públicas como 
privadas que ven con simpatía al académico, el cual ha impulsado a esta organización con la finalidad de contar 
con una estructura propia para operar. 
Si bien es cierto que el rector ha visto con agrado cómo varias organizaciones de personajes ligados al PRI se 
han pronunciado a su favor, el académico no se quiere confiar solo de los apoyos de los priistas y 
paralelamente junto con sus operadores construye una alternativa que trabaje a su favor. 

IDEA se forma con las dos últimas letras del nombre del rector y tiene como objetivo no solo respaldar al rector 
en la interna priista, sino convertirse en la verdadera plataforma en donde se sustente el trabajo, bajo la guía 

de sus operadores de la universidad y de jóvenes de varias instituciones de educación superior como la UAP, la 
Ibero y la Anahuac, solo por mencionar algunas. 
La semana pasada el rector sostuvo reuniones con estos grupos y les dio su visto bueno para comenzar a 
trabajar por toda la ciudad, a la par de los pronunciamientos que se siguen realizando por parte de las 

agrupaciones priistas. 
La idea no es mala si se toma en cuenta la enorme debilidad que el PRI tiene para identificarse con los 
organismos intermedios, o lo denominados de la sociedad civil. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1963
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Los operadores agüeristas no solo piensan en la interna del PRI, sino en la campaña constitucional y la meta es 
poder consolidar una estructura sólida, para no depender única y exclusivamente de la base priista, la cual es 
fácil de ser coptada a la hora buena, como ocurrió en 2010. 
A la par de IDEA, en el sur de la ciudad circula una publicación denominada Qué pasa, la cual esta dedicada 
completamente a difundir el trabajo que realiza el rector de la UAP. 

Pocos operadores en las delegaciones 
Una vez que poco a poco se han ido conociendo los nombres de los diferentes personajes que ocuparan las 
diferentes delegaciones federales, dos cosas resaltan. 
La primera, que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas fue ignorado en la designación de estos personajes, 
los cuales —como se anticipó— en su mayoría si son poblanos. 

Poco a poco las delegaciones comienzan a tener forma con Alberto Jiménez Merino en Sagarpa, Nancy de la 
Sierra en Oportunidades, Juan Manuel Vega Rayet en Sedesol, Lorenzo Rivera en Sedatu —antes Reforma 

Agraría—, Edgar Chumacero en Liconsa o Diconsa y Raúl de la Llata Mier en Conagua.  
De todos estos delegados que se han nombrado o están por nombrarse, llama la atención que no se observan 
operadores electorales consolidados, muchos de ellos —como Nancy de la Sierra— ni siquiera saben del tema. 
El único operador real es Juan Manuel Vega Rayet, que sí sabe del tema y que irónicamente recibirá la 
delegación de la Sedesol, de manos de Myriam Arabián Couttolenc, quien a su vez recibió en 2010 de manos de 
Vega Rayet la Secretaría de Desarrollo Social. 
Es un hecho, como ya sucedió en la SCT, que también habrá en delegaciones fuertes presupuestalmente, gente 

enviada desde la ciudad de México, pero la parte operativa se supone iba a recaer en los poblanos, que son los 
que conocen la entidad. 
En fin, habrá que ver si estos personajes realmente pueden hacer el trabajo y sacar adelante al priismo en la 
próxima elección, además de cumplir con las labores que les fueron encomendadas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1962 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Narcocorredor Morelos-Puebla 

En los últimos dos años, en lo que sería un corredor que va de Morelos a Puebla, se ha detectado la presencia 
del crimen organizado dedicado a la elaboración de la droga conocida como “Cristal”. 
Al menos cinco laboratorios clandestinos han sido desmantelados por corporaciones policíacas locales y 
federales e incluso el Ejército mexicano, mismos que se ubican en una coincidente línea paralela que va de 
Morelos a Puebla, estamos hablando de Acatlán de Osorio, Izúcar de Matamoros, Atlixco y Cholula, sin dejar de 
nombrar a la capital Puebla. 

En esta línea es donde han sido ubicados los laboratorios, donde se han registrado la mayoría de las 
ejecuciones y donde han sido abandonados cuerpos de hombres torturados y asesinados en forma violenta. 

Es difícil creer que en esta zona las corporaciones policíacas locales, como la Policía Municipal, la del Estado, 
incluso la Ministerial, sin dejar de mencionar la Federal, no hayan detectado este corredor que indica la 
presencia de un grupo fuerte del narcotráfico que está realizando, además de sus operaciones clandestinas 
como el secuestro, la extorsión, la distribución de drogas, la manipulación de químicos para elaborar drogas 
sintéticas, la ejecución de miembros de bandas rivales. Decir que la reciente desarticulación de una 

organización delictiva que tenía en su poder a un menor de 14 años de edad, por quien pedían rescate en 
dólares y pesos mexicanos, es como consecuencia de “una investigación de campo” es una mentira total, la 
verdad es que el grupo especial de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) los 
puso al descubierto al “colgar” el teléfono donde los secuestradores se comunicaban, esto bajo la utilización de 
equipos de espionaje de muy alta tecnología. 
Pero de no ser porque este grupo de elite intervino para rescatar al menor aun seguiría operando el laboratorio 
clandestino y el grupo criminal, a quien vinculan con una operación de “limpieza” para eliminar a bandas rivales 

que operan en esta misma zona, de Morelos a Puebla. 
También es extraño que este grupo de alta peligrosidad no haya sido detectado antes por las corporaciones 

policíacas que operan en esa zona. De hecho, le comento que existe nerviosismo en los corredores policíacos 
de lo que pudieran haber confesado los detenidos, con eso de que les “encanta” dar a conocer a quienes tienen 
en nómina.  
Al Neto todos lo conocían y nadie lo detuvo 

No se sabe desde qué tiempo pero muchas personas denunciaron —en forma anónima, por supuesto— la 
presencia de Ernesto Wilfrido Ramírez Cerón, alias “El Neto”, que figura en la lista de los ocho detenidos la 
madrugada del martes. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1962
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Ernesto se paseaba tranquilamente por Santa María Tonanzintla, San Francisco Acatepec, Chipilo, Atlixco y 
todos conocían de su peligrosidad, se decía que este hombre estaba ligado a una organización criminal y que se 
encargaba de ejecutar a miembros de bandas rivales o a quien le ordenaran, sin embargo nunca fue molestado 
en su persona, hasta que la DGDADAI lo detuvo junto con otros sujetos, igual o más peligrosos que él. 
Por esto mismo, extraña que ninguna corporación de policía con tantos sistemas de inteligencia no advirtiera la 

presencia de estos grupos, sobre todo porque es en esta misma zona donde se han incrementado los delitos, 
principalmente el robo de vehículos y otros que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha ocultado 
estratégicamente, no porque se centren en investigarlos sino por querer ocultar que Puebla se encuentra en 
“focos rojos” en lo que seguridad se refiere. 
Otro hecho que causa extrañeza es la orden de los altos mandos de la Policía Ministerial para que otras 

comandancias de la corporación se abstengan de ingresar a este corredor, la orden es que dejen que las 
comandancias de estos sectores operen en forma autónoma, para esto han sido colocados comandantes “a 

modo”, que conforman una especie de club cerrado donde cuentan con toda la confianza de su director. 
¿Quién es el que anda ahí? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1961 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El referéndum, la estrategia electoral del morenovallismo 
La estrategia de referéndum, un clásico en los manuales de marketing político, tiene un problema: la deslealtad 

del electorado de Puebla capital, entendida ésta como su volatilidad para cambiar sus preferencias políticas 
Como ningún otro gobernador en la historia, Rafael Moreno Valle vinculará directamente los resultados de su 
gestión gubernamental con las elecciones intermedias para renovar el Congreso local y los 217 

ayuntamientos, al grado de convertir al proceso electoral en un auténtico referéndum en el que los poblanos 
deberán decidir si mantienen suapoyo a las “acciones que transforman” o, por el contrario, se suman a 
la inercia tricolor de Peña Nieto. El gobernador poblano, también, vinculará su destino al del candidato a la 
alcaldía de tal forma que ni Manuel Bartlett, Melquiades Morales o Mario Marín lo hicieron con sus gallos a la 
presidencia municipal. ¿Por qué? Porque si el candidato pierde, pierde también el gobernador. En cambio, 
en esta ocasión, si Tony pierde, también perderá el gobernador.  
 de Infraestructura: en Tony Gali se cristaliza lo mejor del sexenio morenovallista, las obras más visibles 

e impactantes, la espectacularidad y la eficiencia. 
La estrategia de referéndum, un clásico en los manuales de marketing político, tiene un problema: 
la deslealtad del electorado de Puebla capital, entendida ésta como su volatilidad para cambiar 

sus preferencias políticas. En la última década, los votantes de la Angelópolis y su zona metropolitana lo 
mismo han transitado por el PRI (2004, 2007 y 2009) que por el PAN (2006), la megacoalición PAN-PRD-MC-
Panal (2010) y ahora hasta por López Obrador (PRD) en 2012. 

¿Por qué el electorado poblano es tan volátil? ¿Por qué de una elección a otra es capaz de dar un salto 
cuántico en sus preferencias? Hasta ahora no he escuchado de ningún académico o estratega una 
explicación contundente. Unos apuestan por el nivel educativo y de acceso a la información, mientras que 
otros de plano creen en cierto grado de pragmatismo que hace preferir a los candidatos antes que a las 
ideologías o los partidos. ¿Qué quieren los electores poblanos para el 2013? ¿Continuidad o cambio de 
grupo en el poder? 
El única dato cuantitativo que tenemos proviene de los sondeos de la empresa Mas Data, a cargo del 

investigador José Zenteno, correspondientes a los meses de julio y noviembre pasados, ambos publicados en 
este espacio.  
A la pregunta: Pensando en las próximas elecciones de presidente municipal, ¿usted prefiere que 

alguien del grupo de Rafael Moreno Valle gobierne la ciudad o alguien de otro grupo político?, en el 
mes de julio un 47 por ciento estaba en contra y apenas 32 estaba a favor. Para noviembre la situación 
mejoró: el rechazo a un morenovallista disminuyó a 35 por ciento y el apoyo creció a 37. Por supuesto que 
Moreno Valle tiene números más actualizados y tras la campaña de posicionamiento de su segundo informe, es 

previsible que el apoyo a un morenovallista se haya incrementado.  
Sin tener más datos a la mano, seguramente el 50 por ciento está a favor de la continuidad del grupo 
morenovallista y 50 por ciento a favor. Por eso Moreno Valle decidió atar su destino al de Tony Gali, 
aparecer en cientos de espectaculares a su lado y darle el apoyo que nunca antes un gobernador le había dado 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1961
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a su gallo. Bartlett no se la jugó así con Germán Sierra ni Melquiades Morales con Carlos Alberto Julián y Nácer. 
Mario Marín se desvinculó del resultado en la capital y envió a alguien que no era de su grupo, Blanca Alcalá, y 
gracias a eso ganó.  
¿Pero hay un vínculo entre los resultados que ofrece la gestión gubernamental con el apoyo 
electoral?En Puebla no hay antecedentes de que el electorado de Puebla capital compre la estrategia del 

referéndum. Manuel Bartlett perdió las elecciones de 1995 pese a la construcción de la Angelópolis, el 
periférico ecológico y San Francisco. A Melquiades Morales le pasó lo mismo en 2001: los electores no le 
refrendaron su apoyo y prefirieron al PAN de Luis Paredes Moctezuma. 
De hecho, la única entrega exitosa de Charlie Hall, entre compañeros del mismo partido, fue la de 
2007 de Enrique Doger a Blanca Alcalá. Pero en los últimos años el péndulo va del PAN al PRI y viceversa. 

¿Podrá entregarle Eduardo Rivera Pérez a Tony Gali? 
La estrategia del referéndum es otra jugada a todo o nada de Moreno Valle. Si pierden las elecciones, también 

perderá el gobierno y todos los logros alcanzados se van a ir al bote de la basura de la Historia. Aunque claro, 
de todos modos, si el Congreso se pierde, el sexenio habrá terminado anticipadamente. Por ello es que el 
morenovallismo va a poner toda la carne al asador. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1255-el-refer%C3%A9ndum-la-
estrategia-electoral-del-morenovallismo 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

El de Gali y Agüera, un duelo con tiempo de sobra, incluso para cambiar de pistoleros 
Si se promociona es porque quiere. No existe antecedente alguno donde el rector de la Buap Enrique Agüera 
haya echado mano de su escudería para que lo promocionen como aspirante a la presidencia municipal de 

Puebla por el PRI. Por costumbre da golpecitos, escondiendo la mano, en cada proceso electoral, sin embargo 
lo de ahora pareciera ser cosa de hombres. Como que va de a de veras pues. Igual ya se animó. 
En meses pasados confieso que no lo veía. Acostumbrado a su peculiar forma de practicar la política creí que 

volvería a hacer lo de siempre: hacerse como el que no sabe ni quiere. Y que cuando le preguntan, lo rechaza 
categóricamente como si la prensa estuviera loca de remate por situarlo al nivel de los aspirantes a puestos de 
elección, siendo que él se consagra a su universidad. Incluso se irrita. Enfurece. 
Veamos. Qué tiene Agüera que no tiene Enrique Doger ni Pepe Chedraui ni Tony Gali. Yo creo que más puntos. 
Más puntos si pero también mayor vulnerabilidad. Seamos sinceros, el rector es más vulnerable a una guerra 
sucia; a una guerra de lodo. A una batalla seria. Cualquiera puede ser víctima de ella, sin embargo habría que 
considerar que en campaña a algunos les afecta más la porquería que a otros. Y su caso, su caso podría ir por 

allí. 
Ahora bien. Si el rector fuera el candidato del PRI-Verde y Tony Gali el del PAN y sus aliados qué significado 
tendría para los iniciados en estos menesteres; como se interpretaría. Lo fácil es decir que Enrique Peña Nieto y 
Rafael Moreno Valle no llegaron a ningún arreglo; que pelearán la capital poblana empleándose a fondo; y que 

incluso no escatimarán recursos ni trampas con tal de ganar; echarán toda la carne al asador, que se entiende. 
En lo personal me gustaría que fuera así. Que Agüera y Gali fueran a la contienda con el riesgo de ganar o 
perder; de salir victoriosos o derrotados. Imagine a uno de ellos mordiendo el polvo. Cuál será su cara, su 

gesto. La vida definitivamente no se les acaba, pero si sus aspiraciones de ser gobernadores en lo futuro. Qué 
cosas no. A mí me parece que el rector tiene más que perder. ¿Por qué? Porque a Gali lo regresa Moreno Valle 
a lamerse las heridas a la administración estatal, pero el rector no creo que regrese a la Máxima Casa de 
Estudios.  
Eso sería padre. Una batalla de a de veras. Un auténtico duelo electoral de uno contra otro a dónde tope. Lo 
que ya no se ve como quiera. Uno empuñando las armas que le dé Peña Nieto; y el otro sujetando las que le dé 

Moreno Valle; pero ojo, más valdría considerar un pequeño detalle. Uno insignificante aunque real; el 
gobernador y el Presidente tienen tiempo de sobra para cambiar de pistoleros o incluso para arreglar el duelo, 
y eso incluye por supuesto el día de las elecciones. Así se estila en la política de hoy. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/1228-el-de-gali-y-

ag%C3%BCera-un-duelo-con-tiempo-de-sobra-incluso-para-cambiar-de-pistoleros 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Agüera será el candidato del PRI 
Todo parece indicar, según una fuente confiable, que el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla 
será el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien solicitará licencia al Consejo Universitario el jueves 
próximo, en su lugar quedará como sustituto Alfonso Esparza. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1255-el-refer%C3%A9ndum-la-estrategia-electoral-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1255-el-refer%C3%A9ndum-la-estrategia-electoral-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/1228-el-de-gali-y-ag%C3%BCera-un-duelo-con-tiempo-de-sobra-incluso-para-cambiar-de-pistoleros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/1228-el-de-gali-y-ag%C3%BCera-un-duelo-con-tiempo-de-sobra-incluso-para-cambiar-de-pistoleros
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La forma en que se hizo el “destape” del rector para la candidatura priista es parte de los cambios que se están 
operando en ese partido.  
El objetivo, nos dicen, es el de que la gente crea que las decisiones en el Revolucionario Institucional ya no son 
cupulares, ya no son de arriba-abajo, sino de abajo-arriba. 
De ahí que quienes “destapan” a Agüera Ibáñez no son los dirigentes nacionales, ni la dirigencia local. El asunto 

se maneja en otra forma: son dirigentes de agrupaciones políticas adheridas al PRI y conformadas por 
personas de las clases medias y populares, las que aparentemente por su cuenta hacen los pronunciamientos. 
No lo hacen al mismo tiempo, sino con algunos días de diferencia, de tal manera que parezca como una 
corriente surgida de las bases que imponen su voluntad a las cúpulas. 
El PRI ha venido realizando encuestas entre los habitantes del municipio capital del estado y en verdad, Enrique 

Agüera ha resultado con mayor ventaja sobre los otros aspirantes priistas, aunque él realmente no es priista 
sino que fungiría como un candidato ciudadano. Ahí está la clave de todo: de la forma en que se hizo el 

“destape” se anulan las posibles inconformidades de priistas militantes. 
Logrado eso viene lo de la licencia al Consejo Universitario, que designará al maestro Alfonso Esparza como 
rector interino, lo que tampoco es sorpresa porque es una decisión tomada de antemano. 
El maestro Agüera hará precampaña en el tiempo determinado por la ley y en marzo se le designará candidato. 
El nuevo PRI está en marcha… 
El PRI se derechiza, dice Bartlett 
El exgobernador de Puebla, ahora senador del Partido del Trabajo y coordinador de la bancada 

petista en el Senado, afirmó en declaraciones hechas al diario nacional La Jornada, que el PRI se 
prepara para reformar sus estatutos y convertirse en un partido de derecha.  
El también exsecretario de Gobernación y de Educación Pública y senador priista en el sexenio de Vicente Fox, 
manifestó que el PRI traiciona sus principios y se coloca de plano como partido de derecha para hacer entrega 

del petróleo al capital extranjero, a empresas transnacionales, como se lo demandó el gobierno de los Estados 
Unidos al actual presidente Enrique Peña Nieto. 

Señaló que lo grave de este asunto es que ningún priista se opondrá y que la única forma que tiene el pueblo 
de México de defenderse de la voracidad de los grupos ultras que han llegado al poder es luchar en las filas del 
movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
“Abrir Pemex al capital privado es ir contra lo dispuesto en la Constitución, respecto a que los hidrocarburos 
sólo pueden ser explotados por el Estado mexicano”. 
Dijo que en 2008, con Felipe Calderón, se avanzó en esa intención y ahora Peña Nieto quiere acabar con el 
último obstáculo y dar entrada a las transnacionales, porque así se comprometió con los Estados Unidos. 

¿Salinas sigue mandando en el país?  
El apoyo del gobierno de México a Herminio Blanco, para ocupar la presidencia de la Organización 
Mundial de Comercio significa que ¿Carlos Salinas de Gortari sigue mandando en México?, pregunta 
un destacado economista poblano.  

Te lo pregunto, nos dice, porque mira, ese señor Herminio Blanco fue secretario de Comercio y se le culpa del 
gravísimo problema económico que surgió en diciembre de 1995 y que se conoce como el “efecto tequila”.  
Había sido parte del equipo que llevó las negociaciones para la firma del Tratado de Libre Comercio, en 1994. 

Después del sexenio salinista desapareció del panorama político nacional y ahora, con el regreso del PRI al 
poder, retorna apoyado por el gobierno priista, para ser presidente de la Organización Mundial de Comercio. 
En entrevista con el diario español El País, Blanco dice que el libre comercio ha sido utilizado por México, como 
palanca del desarrollo.  
Afirmó que el TLC (Tratado de Libre Comercio) ha resultado para diferentes regiones del país como promotor 
del empleo, de inversión, de bienestar, tanto para las familias mexicanas que ahora tienen la 

capacidad de consumir productos de afuera, pero también para millones y millones de mexicanos, la 
capacidad para tener mejores trabajos. ¿El señor Blanco estará hablando de la realidad mexicana o tuvo 
un sueño maravilloso?  
Nace una estrella  
La francesa Florence Cassez se proyecta como una estrella internacional con el fuerte impulso que 

le han dado las autoridades mexicanas, las de antes y las de ahora. 
Los pésimos sistemas de investigación y justicia del gobierno anterior y que prevalecen hasta ahora, 

constituyeron el mayor apoyo para la presunta secuestradora, miembro de una banda que capitaneaba su 
“novio” mexicano.  
El gobierno panista de Calderón con fines mediáticos y no jurídicos la condenó a 60 años de prisión, el gobierno 
actual, a través de  Suprema Corte de Justicia de la Nación actuó jurídicamente, pero sin guardar las formas 
políticas y liberó a la presunta secuestradora, lo que provocó una real irritación popular, dado que son miles de 
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mexicanos y algunos extranjeros, centroamericanos los más, que padecen cárcel aparentemente olvidados y 
sin esperanza de que se les haga justicia, por no tener dinero ni influencias para lograrlo. 
La francesa fue recibida como jefa de Estado en su país natal. Acudieron al aeropuerto el ministro de Exteriores 
de Francia, familiares y amigos y decenas de reporteros de todos los medios de comunicación de Francia y 
otros países europeos. Dio una conferencia de prensa en el salón del aéreo-puerto de París, destinado a las 

conferencias de prensa de los jefes de Estado que visitan Francia. Cenó con el otoñal actor Alain Delon y al día 
siguiente fue recibida en el palacio del Eliseo por el presidente de la Francia inmortal.  
Lo que viene, es que le propondrán hacer una película sobre su vida y escribir un libro que se traducirá 
al español y a otros idiomas y a la mejor hasta llega a dar conferencias sobre el sistema carcelario mexicano. 
En pocos meses, estará convertida en una estrella, si no es que ya lo es. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1230-ag%C3%BCera-ser%C3%A1-el-
candidato-del-pri 

 

 
 
(En Punto) 
 
Como casi siempre ocurre, los partidos políticos están listos para ir a pedir a los ciudadanos lo que ellos, en su 
calidad de instituciones públicas, no están dispuestos a dar. 

A más de un año de la entrada en vigor de la reforma a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Puebla, que incluye a los partidos como sujetos obligados y por tanto les ordena hacer de 
la transparencia una de sus cualidades de cara a los electores, en los ocho institutos sigue ganando la 
opacidad.  

La mayoría de los partidos políticos ha subido a sus páginas de internet o portales de transparencia información 
incompleta, mientras que uno de ellos, el peor, el recién creado Compromiso por Puebla carece por completo 
de una página web. 

Una probadita: 
PRI y PAN mantienen sin actualizar sus directorios, como se comprueba al leer que en ambos apartados 
aparecen todavía como presidentes quienes ya no lo son: Fernando Morales Martínez en el caso del tricolor, y 
Juan Carlos Mondragón Quintana en el del blanquiazul. 
PAN, PRI, PRD y PT, por su parte, no tienen la información correspondiente a gastos de sus prerrogativas y 
tampoco informes de las actividades realizadas por las dirigencias estatales durante al año pasado. 

En el caso de Nueva Alianza fue imposible acceder a su página de internet porque no servía. 
Movimiento Ciudadano a lo más que llega es a un blog, y Compromiso por Puebla, el partido político que nació 
en este sexenio, carece de todo: de página en internet y de blog, y por lo tanto de información pública. 
Así se las gastan los institutos políticos, que siguen mostrándose reacios a la auscultación ciudadana. 

Y eso que, en unas semanas más, estarán volcados a pedir el voto a los poblanos a cambio de promesas que, 
jurarán, esta vez sí van a cumplir. 
Cómo no. 

Con razón la mayoría de los potenciales electores acaba emitiendo su sufragio no a favor del mejor, sino a 
favor del menos malo, como se dice coloquialmente. 
Los partidos, sus dirigentes y sus militantes, así se lo han ganado. 
*** 
Ya salió el que faltaba de los tres aspirantes del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Si a Enrique Agüera Ibáñez lo "candidatean" asociaciones civiles y hasta la CTM de Leobardo Soto, y a José 
Chedraui Budib el mismísimo gobernador Rafael Moreno Valle, el jueves que habló del "aspirante" del programa 

de radio, Enrique Doger Guerrero, el que faltaba, salió ayer domingo a reconocer que sí, que participará de 
manera activa en el proceso electoral para hacerse de la candidatura. 
"Me interesa (encabezar) un proyecto ciudadano", respondió ante las preguntas de los reporteros, "un proyecto 
que le dé respuesta a Puebla, y en ese sentido creo que se debe encabezar con un gran equipo, no con una 

sola persona". 
La contienda, que se definirá en no más de un mes, será entre estos tres priistas. 

Los demás que levanten la mano y pretenden anotarse, dicho sea con todo respeto, servirán de relleno y nada 
más. 
*** 
Una "casualidad" más abona al proyecto político de José Antonio Gali Fayad, el secretario de Infraestructura de 
la administración estatal. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1230-ag%C3%BCera-ser%C3%A1-el-candidato-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1230-ag%C3%BCera-ser%C3%A1-el-candidato-del-pri
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Después de que Mario Riestra Piña y Jesús Zaldívar Benavides hicieran lo propio, justo una semana después, 
ahora es la también diputada Josefina Buxadé Castelán quien se suma a la "ola" de adhesiones que ha recibido 
el funcionario estatal y que seguramente seguirá recibiendo en las semanas por venir. 
La presidenta de la Comisión de Acceso a la Información Pública del Congreso se pronunció a favor de Gali 
Fayad para que se haga de la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 

Subrayó que su expresión es hecha a título personal y no en calidad de representante popular, pero eso sí 
aseguró que el secretario ha realizado un buen trabajo desde la dependencia que encabeza y que por eso lo 
apoya para la alcaldía. 
¿Qué le parece? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859669.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Letra muerta la reforma electoral en Puebla 

En paraderos, en espectaculares, en bardas, en unidades del transporte público, por todos lados a donde uno 
voltee hay publicidad de aspirantes a cargos de elección popular de cara a los comicios del 7 de julio. Del PAN y 
del PRI son principalmente los que promueven su imagen. 
En la primera quincena de septiembre de 2012 se observaron los primeros espectaculares de funcionarios 
estatales en portadas de revista. Decenas de anuncios cubrieron la ciudad de Puebla a partir de ese momento. 
Van ya cuatro meses y medio, entonces, que comenzó la promoción de imagen de aspirantes. Hoy la zona 
metropolitana está tapizada de propaganda: en Puebla, En San Andrés Cholula, en San Pedro Cholula, en 

Cuautlancingo. 
Según la reforma electoral aprobada el 29 de julio de 2011 por la LVIII Legislatura del Congreso Local incluyó 

en uno de sus puntos la reducción en los tiempos de campaña, lo que conllevaría a disminuir los gastos en las 
actividades proselitistas, pero ha sido todo lo contrario. 
Según el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Puebla la reforma impulsada por el 
Ejecutivo del Estado planteó 40 días de precampaña y 60 días de campaña. Es decir, las precampañas tendrían 
que comenzar en marzo próximo. Pero ya son más de 135 días de promoción y el Instituto Electoral del Estado 

(IEE), con su presidente Armando Guerrero, ni ve, ni escucha. 
A estas alturas ya nada puede hacer el dizque árbitro electoral, porque de negarle el registro a un aspirante 
tendría que negárselos a todos los que ya se promueven. 
Reporteros que cubren la fuente política han entrevistado en distintas ocasiones al presidente del IEE sobre los 
actos anticipados de campaña y las respuestas han sido que nadie ha iniciado campaña o que no hay denuncias 
contra supuestos aspirantes. 

Si al IEE no le interesa lo que sucede en el estado a los aspirantes menos. La reforma electoral señala que 
ningún ciudadano podrá realizar actividades propagandísticas y publicitarias con el objeto de promover su 

'imagen personal', de manera pública y con el propósito de establecer su postulación a un cargo de elección 
popular. 
El artículo 200 bis del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales señala que: "El incumplimiento a 
esta norma dará motivo a que el Instituto, a través de sus órganos competentes y en los plazos 
correspondientes, fundado, motivado y previamente acreditado el incumplimiento, les niegue el registro como 

candidato". 
Cómo no hay orden en el proceso electoral, todo se puede esperar cuando formalmente comiencen las 
precampañas y campañas en Puebla. 
Una de las justificaciones cuando fue discutida la reforma electoral en julio de 2011 -la cual incluyó que habrá 
un gobernador de año y 10 meses, una vez concluido el periodo del mandatario Rafael Moreno Valle, para que 
los comicios locales se puedan empatar con las federales del 2018- es que la gente estaba cansada de 
actividades proselitistas. 

Quien aspire a algún cargo y no esté promoviéndose en estos momentos está cometiendo un grave error. Ha 
quedado demostrado que el árbitro electoral no ha hecho ni hará nada por detener las actividades proselitistas. 

La reforma electoral de julio de 2011 fue también para empatar las elecciones locales con las federales. 
También aprobó que diputados y presidentes municipales duren cuatro años y medio en el cargo. 
Quizá esto último es la razón que muchos están apostándole con todo a ganar una diputación o un puesto de 
edil. A nadie le cae mal vivir del erario público por más de cuatro años. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859673.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859669.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859673.htm
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De indiscreciones preelectorales y delegados priistas 
Francisco Rodríguez Álvarez debe saber que no será candidato del PAN, ni de ningún otro partido, a la 
presidencia municipal de Puebla. 
De lo contrario, algunos de los "altos mandos" que coordinan su campaña no andarían confesando, "en corto", 

que la contienda interna tendrá un desenlace cargado a favor de José Antonio Gali Fayad. 
Se sabe que la dirigencia estatal del partido blanquiazul, donde despacha Rafael Micalco, se pronunciará 
formalmente por el método de las encuestas para definir al abanderado, lo que anulará cualquier posibilidad del 
todavía presidente del Consejo Coordinador Empresarial de alzarse con la candidatura. 
No obstante, si ve y escucha a Rodríguez Álvarez en precampaña disfrazada, como hacen todos los que quieren 

gobernar la capital, es porque en realidad busca posicionarse entre los electores para convertirse en diputado. 
Por supuesto, esto no lo dirá Franco. 

Si le pregunta, contestará que irá hasta el final para competirle de tú a tú a Tony Gali, y a todos los que le 
pongan enfrente. 
No obstante, quienes sí andan haciendo esta "confesión" son algunos de sus "generales", esos que, se supone, 
son hombres de su mayor confianza y lealtad. 
*** 
Otros colaboradores "indiscretos" metidos a la política son los que rodean al diputado federal del PRI, Enrique 
Doger Guerrero. 

Desde el seno del "dream team" dogerista ha trascendido que su jefe sostiene una suerte de relaciones 
peligrosas con el "delfín" del morenovallismo, es decir, con José Antonio Gali Fayad. 
Según la especie, el ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla se habría reunido recientemente 
con el secretario de Infraestructura para ofrecerle su respaldo, en el supuesto caso de que los jerarcas 

nacionales del PRI no lo bendigan con la anhelada nominación. 
Tan seria habría sido la charla entre Doger y Gali, se dice, que el primero de ellos no habría titubeado en poner 

a sus órdenes el influyente aparato de sindicalizados que laboran en el ayuntamiento de Puebla. 
Como se sabe, Israel Pacheco, secretario general del sindicato de la Comuna, es un fiel soldado del diputado 
federal, y por tanto no dudaría en operar a favor de quien se lo pida. 
"Si no soy yo, no será nadie del PRI", parece que habría manifestado el ex rector de cara a su amigo el 
secretario de Infraestructura. 
¿Usted lo cree? 
*** 

Por fin, después de litros y litros de tinta gastados en días recientes en su nombre, el presunto "demonio" 
tricolor hará su aparición en territorio poblano este miércoles. 
Fernando Moreno Peña será presentado como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en una 
conferencia de prensa donde estarán, además de Pablo Fernández del Campo y Claudia Hernández Medina, el 

secretario de Organización del CEN, José Encarnación Alfaro. 
Dada la intensidad con que suele conducir los procesos electorales que le son encomendados, habrá que 
preguntarle cuál es el propósito específico de su arribo al estado. 

No vaya a ser que la trifulca (electoral) termine en los tribunales, como la de Colima en 2003, o de plano 
alcance la magnitud de escándalo político nacional, como la de Michoacán en 2011. 
*** 
Quien ya tenía en las manos el boleto para viajar a Puebla y convertirse en delegado especial del CEN del PRI 
para la ciudad capital, es el diputado federal por Yucatán, Mauricio Sahuí Rivero. 
Este joven legislador, de 36 años, era la carta fuerte de la secretaria general del CEN tricolor, Ivonne Ortega 

Pacheco, para hacerse cargo de la operación electoral en el municipio de Puebla. 
Mauricio es un viejo conocido de Ivonne, y quien llenaba el perfil que la ex gobernadora de Yucatán busca para 
guiar a los priistas del municipio. 
Sin embargo, una instrucción del más alto nivel cambió los planes. 
Desde la oficina de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación de Peña Nieto, se pidió a Ortega que 

en lugar de Puebla, Sahuí Rivero fuera enviado a Hidalgo. 
Así ocurrirá esta semana. 

Mauricio Sahuí llegará a la tierra de Osorio Chong a operar los comicios de diputados locales, mientras que a 
Puebla, después de la presentación de Fernando Moreno Peña, arribará una mujer. 
*** 
Después de reanudar las jornadas de lectura por la paz en San Pedro Cholula, por donde buscará una 
diputación local en las próximas elecciones, Fernando Manzanilla sostuvo un encuentro privado con Pablo 
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Fernández del Campo. 
Como usted imaginará, el secretario General de Gobierno y el dirigente estatal del PRI intercambiaron sus 
primeras impresiones acerca del cacareado 'Pacto por Puebla' que pretende armar el gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Sin conocer los detalles de la conversación, puede inferirse que cada uno de ellos se dedicó a cumplir las 

órdenes de su respectivo jefe. 
Manzanilla ha de haber desmenuzado las "bondades" del pacto, con la promesa (poco creíble) de que nada 
tendría que ver con el proceso electoral. 
Y Pablo, por su parte, ha de haber respondido que sí, que cómo no, que estaba dispuesto a firmarlo, pero sin 
precisar cuándo ni en qué términos, como se lo ordenaron del CEN. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859670.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate ) 
 

El PAN nacional y Moreno Valle tocarían con Peña Nieto la plaza de Puebla por el Pacto por México 
EN ESTE AÑO electoral no habrá acuerdo político (público o secreto) entre PRI, PAN y PRD, que no gire en 
torno al Pacto por México, cuyo objetivo primordial es alcanzar la aprobación y promulgación de las reformas 
energética, telecomunicaciones y hacendaria, joyas para la corona del Presidente Enrique Peña Nieto, una vez 
que sus antecesores fueron incapaces de sacarlas adelante, pese a duras presiones del FMI, OCDE, Banco 
Mundial y Washington. 
AHORA BIEN, EN el más puro realismo y pragmatismo político, hay que preguntarse a ¿qué precio económico, 

político y electoral estarán dispuestos el PAN y el PRD a intercambiar su beneplácito, su aprobación a dichas 
reformas? 

¿A QUÉ COSTO (derecha e izquierda) van a condicionar la cesión y entrega de sus intereses ideológicos y 
partidistas en el Pacto por México?  
¿NO LE DARÁN a Peña y al PRI, de manera gratuita, filantrópica, o por acendrado amor a México, la gloria de 
tan sonoros y soberbios logros, que les darán fortaleza a nivel nacional e internacional y con repercusiones 
hasta el 2018, cuando el PRI le negó al PAN esas condecoraciones y fanfarrias? 

¡CLARO!. SI LAS reformas destraban el atascado crecimiento económico de los últimos 30 años; generan 
redistribución de la riqueza; abaten pobreza y hambruna; conducen una nueva era de industrialización, 
multiplican empleo y mejoran salarios de los mexicanos. 
DE NO RESULTAR así, los caudalosos ríos de la riqueza de México seguirán irrigando las atestadas arcas de los 
grupos multinacionales y nacionales. Peña y el PRI ganarán el repudio de las harapientas y hambrientas masas 
sociales, socavarán su permanencia en Palacio Nacional. 

OTRA INTERROGANTE A descifrar es: ¿qué costos políticos, económicos, partidistas estarán dispuestos a pagar 
-este año electoral- el Presidente Peña y el PRI, para que la mermada derecha que busca ansiosa y 

desesperada emerger del naufragio; y la fragmentada izquierda que deserta masivamente hacia MORENA, 
aprueben tales reformas. 
EL TRICOLOR SE opuso siempre a que el capital privado extranjero y nacional participaran en exploración y 
explotación de hidrocarburos porque violentan el 27 Constitucional. Hoy que vuelven al poder, por mandato del 
consenso de Washington, Enrique Peña, sus diputados y senadores tienen que hacer suyo el proyecto que los 

panistas fueron incapaces de impulsar.  
ESTA MARAVILLOSA COYUNTURA es perfectamente propicia para ser capitalizada por el panismo y el 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien ya deslizo e insinuó al Presidente un acuerdo político electoral que 
deberá ser incorporado en la lista de costos y precios del Pacto por México. 
CON ESA INTENCIÓN, el poblano inició su Segundo Informe, haciendo suyas frases del discurso del Presidente 
el día que firmó el Pacto por México con el PAN y PRD: "los políticos debemos hacer de las coincidencias la base 
para evitar choques y alcanzar los acuerdos esenciales para el ascenso de México". 

PLANTEAMIENTO QUE HA dado lugar a las más disparatadas interpretaciones. Que nada tiene que ver con el 
Pacto por Puebla con el que se distrae a los poblanos para disimular los propósitos de un panismo que 

desesperado busca reinventarse, reagruparse, reconstruirse y fortalecerse desde Puebla, con Moreno Valle 
como su ariete (el Ejecutivo azul más fuerte por el momento) para empezar a diseñar la ruta de regreso a Los 
Pinos. 
EL LÍDER DE los senadores, Ernesto Cordero; Javier Lozano Alarcón, Gustavo Madero, dirigente nacional, y 

senadores del PAN llegaron a Puebla (incluida la lideresa del magisterio, Elba Esther Gordillo, cuyas 
proyecciones presidenciales están fijadas en Moreno Valle) a avalar, desde Puebla, para Puebla y el panismo la 
excitante proclama moreno vallista: convertir a Puebla en el bastión de la restauración azul, el más alto y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859670.htm
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trascendental costo político a cambio del Pacto por México. 
ENRIQUE PEÑA CONOCE el boceto futurista de Moreno Valle, lo ha equiparado con la estrategia que él practicó 
para encumbrarse. Lo que no ha extrovertido ante nadie, es si va a dejarlo correr libremente en línea paralela a 
su mandato y sus prospectivas sucesorias que desde hoy parecen proyectarse en Luis Videgaray y Miguel 
Osorio Chong. 

SI LA PLAZA de Puebla se entrega a Ernesto Cordero, Gustavo Madero y Moreno Valle, la reforma privatizadora 
a PEMEX será aprobada entre marzo y abril, antes de las elecciones, como moneda de cambio. La Reforma 
Hacendaria se ventilará en el segundo periodo, después de las elecciones. 
SI LAS REFORMAS vuelven a posponerse, o tienen otros precios y costos diferentes a los citados, Moreno Valle 
tiene preparado el campo de batalla desde hace 6 meses, le ha dedicado todos sus empeños y recursos a la 

defensa de Puebla, pieza fundamental en la supervivencia y continuidad de su anhelo futurista.  
ANTONIO GALI FAYAD, el carismático secretario de Infraestructura, es el indiscutible favorito favorito del 

gobernador para pelea la permanencia del PAN en el Ayuntamiento de Puebla. Aunque Fernando Manzanilla 
Prieto, el inconmovible secretario general de Gobierno, no ha arriado sus banderas, sigue creando, esperando a 
que las circunstancias le favorezcan. 
EL PRI HA iniciado el asedio de la plaza para recuperarla. En las primeras escaramuzas ha hecho perder la 
cabeza al gobernador, quien ha salido a decirles: "si guerra quieren, guerra tendrán". ¿Acaso pensaba que le 
habían endosado de manera vitalicia la plaza? 
ENRIQUE AGÜERA, desde la rectoría, realiza apurada campaña de medios, induce encuestas que lo sitúan como 

el más conocido, es condecorado por universidades extranjeras, promueve destapes y adhesiones a favor de su 
candidatura a la alcaldía. En octubre termina su mandato. Es su última gran oportunidad. 
ENRIQUE DOGER, zorro frio, calculador, sagaz, desconfiado y enigmático se mueve sigilosamente en las altas 
esferas, aguarda a que la diosa fortuna lo proyecte, por segunda ocasión, a competir por la alcaldía. 

PEPE CHEDRAUI la quiere pero no se mueve. Oscar Aguilar González cabildea en los círculos de poder nacional, 
realiza intensa campaña de medios. Víctor Manuel Giorgana reaparece de último momento con la mira en la 

alcaldía. 
EL GOBIERNO DE Peña Nieto envía a poblanos con sólido perfil político a las delegaciones federales que Moreno 
Valle tenía la esperanza de seguir controlando en esta temporada comicial, desde donde se promueven muchos 
votos. 
ANTONIO GALI detona un bramido mediático a causa de los espectaculares en que aparece al lado del 
gobernador, escándalo que le gana menciones a favor y en contra, que en conjunto le popularizan. La guerra 
electoral ha comenzado. Solo el Pacto por México, sus acuerdos y costos, evitarían una carnicería político 

electoral. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859674.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*La rifa del tigre  
*Terrenos ajenos 
El PAN se desploma. Nada alentador luce el panorama para el candidato del PAN que resulte elegido para 
contender por la presidencia municipal de Puebla. Tampoco los operadores con la consigna de llevar al triunfo a 
su abanderado la tendrán cómoda. Y es que Felipe Calderón a nivel nacional y Rafael Moreno Valle Rosas en la 

Angelópolis, se encargaron de acabar con el apoyo que en el pasado les brindaron los electores. 
La popularidad y aprobación de los poblanos que llevaron a la gubernatura a Rafael Moreno Valle Rosas, 
quedaron en el pasado. En la actualidad ni el mandatario ni el Partido Acción Nacional, cuentan con la confianza 
de quienes el próximo mes de julio emitirán sus preferencias electorales. 
El candidato panista, deberá trabajar en ganar la confianza de los poblanos, porque tendrá la marca del 

gobernador. Lo mejor será que se desmarque desde el preciso momento de ser elegido si pretende ganar. De 
otra manera las posibilidades serán mínimas. 

En el estado de Puebla se registra una caída de 66 mil 580 militantes panistas, toda vez que de 95 mil 240 
registrados en el padrón, sólo permanecen 28 mil 660. Lo que sin duda lejos está de garantizar el triunfo al 
candidato que mande el gobernador –no los panistas-, que también le cobraran la factura porque es casi un 
hecho que se trate de alguien ajeno a este partido. 
Las transformaciones en la geografía electoral, también modifican la competencia electoral, justo en un año 
donde se efectuarán elecciones en los 217 municipios y en la renovación del Poder Legislativo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2859674.htm
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Así la reciente reforma política realizada en el estado poblano, coloca en este tiempo al PAN en un partido débil, 
lo que sumado a la división entre panistas, yunquistas y el sector empresarial, exhibirá ante la ciudadanía 
incapacidad competitiva, lo que sin remedio reflejará a un partido perdedor que como partido de cuadros, poco 
o nada podrán hacer para la causa los candidatos a contender en julio próximo, sobre todo el aspirante a la 
presidencia de la capital poblana. 

El camino más viable y que sin opción adoptará el PAN, por instrucciones del gobernador Moreno Valle Rosas, 
será el de las coaliciones para intentar compensar la caída de su listado nominal y sumar algunos otros votos. 
La mala noticia es que en Puebla los restantes partidos ninguna presencia tienen y menos el creado por el 
mandatario estatal. Lo irremediable es que los poblanos tendrán la última palabra y con su voto decidirán el 
tamaño del sistema de los partidos. 

Aunque a estas alturas las negociaciones –imposiciones- ya se decidieron a los candidatos, todo lo anterior 
modificó el sentido tradicional de elección, en virtud que los procesos internos polarizarán posiciones. Por 

supuesto el desgaste de estructuras propiciará riesgos de división, lo que debieron evaluar oportunamente a fin 
de prospectar distrito por distrito la situación de cada grupo político regional y sus respectivos candidatos. 
Es claro que a los panistas tradicionales que ganaron espacios, simpatías y ascenso en los escaños de la política 
poblana, los poblanos les cobraran con intereses la factura de haber permitido la intromisión de Rafael Moreno 
Valle Rosas en el partido blanquiazul. Tarde se percataron de que el ejecutivo estatal, siempre tuvo claro que lo 
vio como algo desechable. 
El consuelo del PAN es que no sólo en Puebla se muestra la estrepitosa caída de su padrón, lo mismo ocurrió en 

el Estado de México, Oaxaca, Michoacán, Jalisco y Veracruz. El candidato a presidente municipal por la capital 
poblana de parte de los panistas, no sólo deberán derrotar al PRI, sino también la sombra de Rafael Moreno 
Valle Rosas.  
Reporte del Informante  

Petición cumplida. La bandera ecológica que porta la familia Migoya Mastretta, se contamina en la misma 
proporción que su relación con el poder. En la secretaría de gobernación se encuentra documentado como 

Verónica Mastretta y Arturo Migoya se apoderaron de unos terrenos de la reserva territorial Atlixcáyotl, por lo 
que se prepara el litigio para que regresen lo que no es suyo. 
Se trata de terrenos ejidales con alto valor monetario por la ubicación donde están, por lo pronto ya fueron 
citados para hablar sobre el asunto. La ecología deja sustanciosas ganancias. ¡Servido amigo se cumplir! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Pablo Fernández sacude a Moreno Valle  
*El PAN sin alianza va hacia el precipicio 
En los dos años que lleva al frente del gobierno estatal, Rafael Moreno Valle Rosas no había perdido la 

compostura como lo hizo la semana pasada. 
Por eso salió muy respondón. 
Quien lo provocó fue el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 

Institucional, Pablo Fernández del Campo. 
El hecho de decirle públicamente que no sea contradictorio. 
Que sí está metiendo las manos y las meterá más en el actual proceso electoral. 
Eso no lo puede ocultar. 
Fue suficiente para que les dijera a los reporteros de la “fuente” gubernamental, que no está interviniendo, 
pero si lo quieren, lo hará. 

Si el PRI y otros partidos lo invitan a participar, lo hará en sus horas libres. 
Es de entenderse que gobernador es un cargo de las 24 horas. 
Por lo tanto, a que horario libre se estará refiriendo. 
¿Sábado o domingo? 
¿Si algo llega a suceder esos días, Moreno Valle Rosas no hace nada porque son sus días libres? 

No señor, sea de día o de noche, lunes, sábado o domingo, cuando se requiere al gobernador por una 
emergencia o un asunto en donde urge su presencia, no puede llegar una persona a disculparlo “porque está 

descansando”. 
En fin. 
Aquí lo que se trata de ver es que sí es contradictorio en su discurso. 
Por una parte asegura que no intervendrá en el proceso electoral, y por el otro, sabemos a todas luces, su 
injerencia en partidos políticos como el PAN, el PRD y Nueva Alianza. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/la-entrega
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¿Si dice no meter las manos, porque entonces su delfín al que le está dando todo su apoyo, Antonio Gali Fayad 
para la alcaldía de Puebla? 
¿Cómo se le llama? 
Y no es contradictorio. 
Lo que ahora sí está sintiendo Moreno Valle Rosas es que el PRI al fin está actuando como oposición. 

Se había acostumbrado al entreguista, sumiso y empleado, Fernando Morales Martínez. 
A tal grado llegó el gobernador a dominarlo, que él era el líder priísta. 
Llegó Pablo Fernández del Campo a poner las cosas en su lugar. 
Apenas comienza.  
EL PAN, AL BORDE 

Por más que se rasguen las vestiduras, militantes y dirigentes panistas saben que perdieron la oportunidad de 
mantenerse en el poder. 

Ya perdieron la Presidencia de la República. 
Varios gobiernos estatales. 
En Puebla, la presidencia municipal la va a recuperar el PRI. 
Enrique Agüera Ibáñez deja atrás al que le pongan. 
Antonio Gali Fayad carece de carisma, la que tiene es de élite. 
El gobierno estatal, como ha gobernado Moreno Valle Rosas los dos primeros años, no va a ser difícil que 
vuelva a manos del PRI dentro de cuatro años. 

Para ese entonces, habrá buenos tiradores y una tiradora. 
No crea usted que ahora sí la está pensando bien Agüera Ibáñez. 
Ser alcalde por cuatro años ocho meses es algo histórico. 
De ahí en adelante, un futuro promisorio. 

Es por eso que el PAN busca coaligarse con el PRD, Nueva Alianza, Compromiso por Puebla. 
Sin embargo, las condiciones políticas actuales son muy diferentes. 

Ya lo verán. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Críticos del góber, al “exilio político“ 
La principal crítica de las obras del gobernador Rafael Moreno Valle en la zona monumental e histórica de la 
ciudad de Puebla se va del estado. 

Rosalva Loreto López es profesora investigadora, titular “B” del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades 

de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (ICS yH). Perfil PROMEP. Miembro del Sistema Nacional de 
Investigadores Nivel II. 
http://www.oumpuebla.com.mx/documents/CURRICULUM_VITAE.RESUMEN.pdf 
Ella ya comunicó que sale a España para un proyecto de investigación, en medio de la polémica por la 
suspensión definitiva de las obras del Teleférico en la zona monumental y el enojo del mandatario local. 
Desde hace un año, Loreto López era objeto de una intensa labor de espionaje y presiones políticas. 

“El gobernador pidió su cabeza al rector“, reveló una fuente al reportero. 
La misma contó que en el morenovallismo ya estaban hasta la madre de su abierta oposición a proyectos como 
el Viaducto Zaragoza y ahora el Teleférico. 
Le habría brindado todas las facilidades para que se fuera a España a promover su proyecto y deje de dar lata 
en Puebla. La BUAP fue clave. 
A Rosalva Loreto le habían abierto un expediente. El área de espionaje que flota entre las Secretarías General 

de Gobierno y Seguridad Pública levantó una ficha de la académica poblana. 

“Profesora Investigadora. 
“Apartidista. 
“Encabeza el movimiento de rechazo a los viaductos y puentes en Puebla, supuestamente porque atentan 
contra el patrimonio histórico de la ciudad. 
“Se ha caracterizado por continuar con el movimiento de su padre, el señor Pablo Loreto, principal defensor del 
Patrimonio Cultural Edificado. 

“Aún teniendo un total desconocimiento del proyecto integral del Viaducto Zaragoza, se ha manifestado en 
contra del mismo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-28/mirador
http://www.oumpuebla.com.mx/documents/CURRICULUM_VITAE.RESUMEN.pdf
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“Su lucha se centra en llamar la atención dentro del Instituto de Investigaciones Históricas de la BUAP, donde 
es investigadora, con el fin de lograr financiamiento para sus proyectos personales de investigación“. Hasta 
aquí el reporte. 
Lo cierto es que Rosalva Loreto había exhibido con otros investigadores poblanos que el gobierno de Rafael 
Moreno Valle inició proyectos sin contar con estudios completos y sin permisos del INAH y del Ayuntamiento, 

los cuales se obtuvieron cuando ya las obras llevaban avances. 
En el 2011, el rector recibió la solicitud formal del gobernador para que cesara de sus cargos a los académicos, 
pero la normatividad universitaria habría dificultado la acción en su contra. 
Morenovallistas ligados a los intereses de la alcaldía de Antonio Gali Fayad presionaron más en las últimas 
semanas contra los académicas de la BUAP. 

Decían que eran la punta de lanza del rector para bloquear las pretensiones de Gali, pues al final ambos 
quieren lo mismo: la alcaldía 2013. 

Rosalva es la primera exiliada, ¿quién sigue? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9698&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Y Marín sí Llegó a la Boda del Año 
Mario Marín Torres estaba feliz: todos lo saludaban como en sus tiempos de gobernador. 
Y más: medio Gabinete de Enrique Peña Nieto lo saludaba efusivamente. 
A saber: los secretarios de la Sedeso, la SCT, Sagarpa, Salud, del Trabajo y de la Reforma Agraria. 

Esto ocurrió la noche del sábado en la ex Hacienda de San Agustín, en Atlixco, durante la boda de Mariana 
Moguel Robles y el ahijado marinista de lujo: Paco Ramos. 
La suegra de Ramos -Rosario Robles- estaba deslumbrante. 
Y aunque el presidente Enrique Peña Nieto no acudió por razones de trabajo en Sudamérica, ahí estaban 
Gerardo Ruiz Esparza, Enrique Martínez y Martínez, Mercedes Juan, Alfonso Navarrete Prida y Jorge Carlos 
Ramírez Marín. 
La gran convocatoria incluyóa la familia de Cuauhtémoc Cárdenas, Jorge Estefan Chidiac, el rector Enrique 

Agüera, la senadora Blanca Alcalá, el subsecretario Juan Carlos Lastiri y el mejor amigo del novio: Mario Marín 
Jr. 
El ex gobernador compartió su mesa con el cuasi senador Ricardo Urzúa y con el delegado federal Alberto 
Jiménez Merino. 
Las parejas de los tres también brindaron por el momento. 
El padre de la novia, Julio Moguel, compartió con los Cárdenas el júbilo del matrimonio. 

¿Y qué decir de los senadores, diputados federales y alcaldes que se dieron cita en la noche del año? 
Todos ahí: como en los mejores días del marinismo.  
Los delegados y la Elección Poblana. El viernes, vía Twitter, adelanté que había nuevos delegados federales 
en Puebla: Juan Manuel Vega Rayet, Sedeso; Juan Pablo Jiménez Concha, Economía, y Edgar Chumacero, 
Liconsa. 
También incluía Raúl de la Llata, pero sin cartera. 
Fue el columnista Ricardo Morales, de Intolerancia, quien apuntó que su Delegación era Conagua. 

Vega Rayet, tuité, pronto será nombrado coordinador de Delegaciones Federales de Puebla. 
Él será, no otro, el interlocutor entre los delegados y Los Pinos, Gobernación, Hacienda y el PRI. 
También, aunque informalmente, será operador del partidazo en las próximas elecciones. 
Por cierto: el reportero Osvaldo Macuil, del periódico Cambio, reprodujo textualmente la información de mis tuits 
sin dar el crédito de rigor. 
No podía ser de otra manera. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4914 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El PRD decidirá esta semana si va o no en alianza con el PAN  

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9698&Itemid=70
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4914ç
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En la Comisión Política Nacional perredista los ánimos están divididos  
La decisión final la tendrán Los Chuchos de Nueva Izquierda  
Vega Rayet a Sedesol, Chumacero a Liconsa y Jiménez Arroyo a Diconsa  
La que hoy se inicia será una semana definitoria, más que decisiva en torno a la alianza entre el PAN y el PRD 
en el estado de Puebla, de cara a los comicios locales de julio próximo.  

Y es que los 15 miembros de la Comisión Política Nacional del PRD tendrán que definir si este 
partido se coaliga con el PAN, como pretende el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, o si 
conforman una alianza de partidos de izquierda.  
Las presiones que buscan inclinar la balanza perredista hacia un lado o el otro, son el común denominador en 
estos días.  

El gobernador de Puebla presiona para que el PRD se sume a una coalición con el PAN y otros 
partidos, ofreciendo a los dirigentes perredistas amplias garantías de que ahora sí serán 

favorecidos con un mayor número de diputaciones de mayoría relativa y representación 
proporcional, presidencias municipales y regidurías, así como posiciones en la administración 
pública estatal.  
Ofertas que los perredistas toman con cautela, pues saben que ir en alianza con el PAN en Puebla y otras 
entidades  —de las catorce donde este año habrá comicios locales— podría significar el desfonde o quebranto 
del PRD, pues otras organizaciones como Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo o el Movimiento de 
Regeneración Nacional  (Morena) cacharían los votos de la izquierda. 

Pero además porque saben que una alianza con el PAN y el gobernador Moreno Valle en Puebla 
podría llevarlos a perder los “incentivos” políticos y hasta económicos que hoy obtienen del 
gobierno federal de Enrique Peña Nieto a través del llamado Pacto por México.  
En otras palabras: los perredistas tendrán que decidir con quién transitar en la actual coyuntura política del 

país: con el PRI de Enrique Peña, que les promete impulsar algunas reformas que han sido bandera histórica de 
la izquierda  y una relación sin confrontaciones, en lo que se reorganizan para evitar que Andrés Manuel López 

Obrador los deje sin militantes, o con el PAN de Moreno Valle que los necesita  —y hasta ofrece compensarlos 
con algo más que posiciones— en aras de mantener la gobernabilidad del estado.  
De los 15 miembros de la Comisión Política Nacional del PRD, hay por lo menos ocho que hoy se oponen a una 
alianza con el PAN: los cuatro de IDN que encabeza René Bejarano Martínez; los dos de la corriente ADN, Iván 
Texta Solís y Amador Jara Cruz; Carlos Sotelo García, de Democracia Social; y Gilberto Ensástiga Santiago, de 
Red de Unidad Nacional de las Izquierdas (RUNI). 
 Los cuatro integrantes de Nueva Izquierda (NI), que hasta hace poco eran los principales impulsores de la 

alianza con el PAN, ahora se muestran más precavidos, no sólo por el acuerdo político que mantienen con Peña 
Nieto vía el Pacto por México, sino porque advierten que López Obrador, el Movimiento Ciudadano y el Partido 
del Trabajo no desaprovecharían tal situación para arrebatarle al PRD su clientela electoral.  
La reunión de la Comisión Política Nacional del PRD en la que se analizará el tema de las alianzas electorales 

con el PAN está prevista para el próximo miércoles en la Ciudad de México, día en que también sesionarán los 
integrantes de los partidos y organizaciones del Frente de Izquierda para definir si en las elecciones locales de 
julio van juntos o cada cual por su lado.  

EN CORTO  
Ya finalmente se sabe cuándo y dónde se llevará el segundo informe de labores del presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Éste se efectuará el lunes 11 de febrero a partir de las 
11:30 horas en el Centro Expositor de Puebla, con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
***  

El ex diputado federal Francisco Ramos Montaño, quien este sábado de casó por la iglesia con la hija de Rosario 
Robles Berlanga, no será delegado federal en Puebla, sino funcionario de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes con Gerardo Ruiz Esparza, con quien ya venía laborando dentro del equipo de transición que se 
integró para esa dependencia.  
Al enlace y posterior festejo acudieron los titulares de las secretarías de Comunicaciones y Transportes, 

Trabajo, Salud, Reforma Agraria y Sagarpa, Gerardo Ruiz, Alfonso Navarrete Prida, Mercedes Juan López, Jorge 
Carlos Ramírez Marín y Juan José Guerra Abud, respectivamente; los subsecretarios de la Sedesol, Juan Carlos 

Lastiri Quiros y Ernesto Javier Nemer Álvarez; el oficial mayor Emilio Zebadúa González y el jefe de la oficina 
de la Sedesol, Ramón Sosa Montas.  
Entre las figuras locales destacaron el ex gobernador Mario Marín, la senadora Blanca Alcalá; el rector Enrique 
Agüera Ibáñez y el director de Bansefi, Jorge Estefan Chidiac.  
***  
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Quienes sí serán delegados son: Juan Manuel Vega Rayet, Edgar Chumacero Hernández, Alberto Jiménez 
Arroyo, Juan Raúl de la Llata Mier, Marco Antonio Balseca Romero y Jorge Alfonso Ruiz Romero.  
Vega Rayet asumirá este lunes a las 14:30 horas la codiciada delegación de la Secretaría de 
Desarrollo Social. Vendrá a tomarle la protesta de ley el coordinador de delegados de la 
dependencia Pedro León Mojarro. Al acto ha confirmado su asistencia Salvador Escobedo Zoletto, 

secretario de Desarrollo Social del estado.  
El yerno de la senadora Blanca Alcalá podría ser nombrado delegado de Liconsa, y el hijo mayor de Don Alberto 
Jiménez Morales, Alberto Jiménez Arroyo, delegado de Diconsa.  
El ex diputado local y ex presidente municipal de Zacatlán, Raúl de la Llata, podría llegar a la Comisión Nacional 
del Agua.  

***  
Simón dice:  

“En cualquier momento de decisión lo mejor es hacer lo correcto, luego lo incorrecto, y lo peor es no hacer 
nada.” Theodore Roosevelt (1858-1919) Político estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Valentín Meneses: ¿Es su Firma pero no es su Firma? 

 
Un secuestrador, un violador y un homicida salieron de la cárcela finales del sexenio pasado. 
No es que hayan cumplido la condena que recibieron por parte de un juez. 

Simplemente pagaron cantidades millonarias a funcionarios de un gobierno, el de Mario Marín, 
que torcieron la ley y -sin ningún escrúpulo ni respeto por las víctimas-  les regresaron su libertad de 
forma anticipada. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Hoy se sabe, gracias a una serie de documentos en poder de Puebla On Line, que los reos están en la 
calle gracias a que el secretario de Gobernación del góber precioso, Valentín Meneses Rojas, firmó de 
puño y letra los acuerdos que así lo hicieron posible. 
Fue entre diciembre de 2010 y enero de 2011 –días antes del arribo al poder del hoy gobernador Rafael 
Moreno Valle- que en la dependencia a cargo del compadre de Mario Marín se dio luz verde a una trama 

de corrupción que hoy es objeto de una muy seria investigación por parte de la PGJ del estado de Puebla. 
Al menos tres reos que cometieron delitos considerados graves, y que por lo tanto no alcanzaban el 
beneficio de tratamiento preliberacional, dejaron el Cereso sin ningún problema. 
A José Faustino Pérez Rojas, sentenciado a 19 años de prisión por violación equiparada, le concedió 
el 22 de diciembre de 2010el beneficio de tratamiento preliberacional, saliendo de prisión un día 

después, el 23 de diciembre de 2010, faltándole por compurgar tres años, seis meses y dos días. 
En tanto, a Desiderio Jiménez Viveros, sentenciado a 22 años de prisión por secuestro, le concedió el 14 

de enero de 2011 el beneficio de tratamiento preliberacional, saliendo de prisión el 27 de enero de 
2011 –cinco días antes del inicio del gobierno morenovallista-, faltándole por compurgar nueve años, 11 
meses y nueve días. 
De la misma forma, a José Luis Pérez Calderón, sentenciado a 14 años y 4 meses de 
prisión por homicidio calificado, le concedió el 5 de enero de 2011 el beneficio de libertad preparatoria, 
saliendo de prisión el 6 de enero de 2011, faltándole por compurgar siete años, seis meses y nueve días. 
En los tres casos el funcionario que autorizó fue Valentín Meneses Rojas, el hombre más cercano a 

Marín, quien durante su sexenio lo hizo prácticamente todo: director de Comunicación Social, director del 
DIF estatal, presidente del PRI, secretario de Comunicaciones y Transportes, secretario de 
Gobernación y notario público número 28 de Puebla capital. 
A la fecha, según ha confirmado el procurador Víctor Carrancá Bourget, hay dos averiguaciones previas 

abiertas y dos órdenes de aprehensión liberadas en contra de dos ex funcionarios que estaban en la 
entonces Secretaría de Gobernación por la compra-venta de preliberaciones a internos de los diversos 

penales del estado. 
Pero es hasta hoy que se sabe que quien estuvo detrás de todo fue, en realidad, Meneses Rojas. 
El mismo que apenas el pasado jueves le dijo a E-Consulta (el primer medio que habló desde marzo de 
2011 del tráfico de preliberaciones bajo el régimen marinista) que sí, efecto, se otorgó ese beneficio pero sólo 
a indígenas, personas de la tercera edad y enfermos, incluso de SIDA, que había cumplido más del 
75% de su condena. 
“El principal requisito que pidió el gobernador (Mario Marín) fue que no se tratara de delitos graves 

como secuestro, homicidio o violación”, agregó. 
Pero como puede verse, el ex secretario de Gobernación mintió. Con premeditación, alevosía y ventaja. 
Y es que los documentos son claros. Y no dejan lugar a dudas. 
A menos que para intentar salvarse, Valentín Meneses recicle el famoso “Es mi voz pero no es mi 

voz” (tan célebre en el contexto del caso Lydia Cacho-Marín) con un “Es mi firma pero no es mi firma”. 
¿Se atreverá? 
*** 

Que nadie se extrañe si a partir de ahora, ante la contundencia de las evidencias, la Procuraduría General de 
Justicia anuncia la conclusión de las investigaciones, da a conocer los nombres de todos, absolutamente 
todos los responsables, el número exacto de preliberaciones otorgadas y los montos que los marinistas 
cobraron. 
Tampoco que nadie se sorprenda si por fin se sabe cuánto pagó Valentín Meneses Rojas a Carlos Trujillo 
López por hacerse de la notaría 28, en medio de un proceso administrativo viciado de origen y en el que el 

entonces secretario de Gobernación fue juez y parte. 
¿Acaso un millón de dólares? 
Ojalá que el compadre de Marín tenga un muy buen abogado. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Riesgo de estallido social 
Ya desde hace varios meses en Puebla se gesta, en diversos municipios, una resistencia social para defender la 

riqueza natural de la entidad ante la llegada de proyectos de empresas mineras y ahora el tema hidroeléctrico 
en el municipio de Olintla que estuvo a punto de convertirse en una tragedia.  
Es evidente que no son temas aislados y requieren de un trabajo a fondo por parte del secretario General de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Gobierno, Fernando Manzanilla, para evitar que se concrete un estallido social en diversos puntos de la entidad 
y no es una exageración personal, es una advertencia.  
Una muestra clara de la gravedad del tema es el reporte del consejo Tiyat Tlali sobre lo ocurrido este fin de 
semana en Olintla y que establece lo siguiente: “queremos señalar que al obstruir nuestro paso sobre la 
carretera Zaragoza-Olintla, se cometieron los siguientes delitos:  

a) Obstrucción de vías de comunicación.  
b) Tentativa de lesiones y daño a propiedad privada debido a que aventaron piedras e intentaron prender fuego 
a dos vehículos.  
c) Intimidación, amenaza y cohesión al obligar a los integrantes del consejo a firmar un documento que decía 
que se comprometen a no regresar bajo ningún motivo al municipio de Olintla. 

 d) Ejercicio indebido de funciones y abuso de poder por parte del presidente municipal y delegados del 
gobierno estatal ya que presenciaron los mencionados hechos de intimidación yviolencia sin intervenir para 

detenerlos”.  
Si esto no es grave, no sé que hay que esperar para que las autoridades estatales actúen a fondo.  
**      **      **  
Policías auxiliares denunciaron que desde hace dos años no les dan uniformes, ni herramientas para realizar 
con seguridad su trabajo y responsabilizan al director del área, David Alberto Maldonado Hernández.  
Los policías aseguran que carecen de uniformes, botas y chalecos antibalas y tienen que comprar parte de su 
vestimenta por presión del director operativo, Joaquín Rosas Quintero, y de la directora Administrativa, Sofía 

Quiros Hernández.  
Los quejosos esperan que la titular de la Contraloría, Patricia Leal, haga una auditoria ya que puede 
encontrarse varias sorpresas en el manejo del dinero e irregularidades en la nómina por los jugosos salarios 
que algunos cobran sin desquitarlo y en el peor de los casos sin trabajar. 

**      **      **  
Una raya más al tigre.  

Este día la corriente de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que 
representa Cutberto Cantorán y Gonzalo Amador se pronunciarán a favor del rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, para que sea el candidato del PRI a presidente municipal de Puebla.  
Sólo los ciegos no quieren ver las adhesiones que van a favor del rector y entre los cuales están la CTM, el 
SETEP y ahora una parte importante del SNTE. Y viene la UNT y otras asociaciones sindicales. 
 ¿Todavía no les queda claro quién se perfila para ser el candidato del PRI?  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35593:riesgo-de-estallido-
social&Itemid=137 

 
(Replica y contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Las calabazas de Moreno Valle 
Todos los días se despierta a las cinco y pico de la madrugada. Lo hace después de haber dormido acompañado 
de la satisfacción que propicia gobernar a un estado con seis millones de habitantes. Su primer pensamiento 
gira en torno a las decisiones que habrá de tomar este día (o mañana, o el viernes, o la próxima semana), 

medidas en apariencia fáciles pero que en realidad resultan complicadas debido a su impacto en la prensa.  
Mil ojos mediáticos lo vigilan.  
¿Qué hacer para ganar la presidencia municipal de la capital?, puede ser una de sus preocupaciones.  
Otra: ¿cómo mover las piezas (las calabazas) para que el gabinete no se desarticule o desacomode?  
La tercera: ¿cuál sería la respuesta política del presidente de la República?  
Rafael Moreno Valle no la tiene fácil. Conoce los riesgos. Sabe que los medios de comunicación andan inquietos 
e incluso molestos desde que él llegó al poder Ejecutivo, razón por la que padece de marcaje personal. De ahí 

que en cada paso que dé use el huarache que le permita garantizar un proceso terso, tranquilo, amigable 
(aunque sea Prada, Louis Vuitton o Gucci, sigue siendo huarache). No hay de otra.  

Especulemos:  
Si Tony Gali Fayad deja la Secretaría de Infraestructura para ser candidato a presidente municipal, ¿quién 
podría suplirlo? ¿Jorge Aguilar Chedraui? Por su relación con constructores y proveedores afines, el secretario 
de Salud sería el cambio menos complicado y traumático porque lo mismo da Chana que Juana, ya que la 

dependencia de Gali (y la de Jorge) sigue el manual ideado y vigilado por Moreno Valle.  
De los otros movimientos, el de Fernando Manzanilla Prieto parece el más difícil. Esto porque si el actual jefe 
del Gabinete decidiera insertarse en la política de representación popular, lo haría para coordinar la próxima 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35593:riesgo-de-estallido-social&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35593:riesgo-de-estallido-social&Itemid=137
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legislatura, espacio desde el cual controlaría la sucesión de su amigo, jefe y cuñado, y desde luego la elección 
de dos gobernadores, proceso el segundo que se empata con el 2018. ¿Difícil? Pues sí porque a Luis Maldonado 
Venegas (otra de las calabazas) le gustaría ocupar esa cartera para convertirla en el “trampolín” que lo 
proyecte hacia la gubernatura (creo que ya se hizo ciudadano poblano). Y vaya que don Luis está confiado 
porque tanto Rafael como Fernando y el resto del equipo lo ven como si fuese su gurú iluminado.  

Pero si Maldonado supliera a Manzanilla, el PAN alzaría pelo debido a que el secretario de Educación es todo 
menos panista: fue priista, dirigente de Convergencia, subsecretario de Gobernación federal en la época de 
Esteban Moctezuma Barragán, y además amigo de la controvertida Elba Esther Gordillo Morales. A esto 
agregue el sisma interno que provocaría su aspiración al cargo de gobernador, posición que también anhela 
Fernando Manzanilla. Y súmele la complejidad que conlleva el manejo electoral de este año. “Para ensuciarse 

los zapatos hay que conocer el terreno y estar dispuesto a sacrificarse”, diría cualquier experto en procesos 
electorales. O correr el riesgo de mancharse el plumaje, como lo anticiparía Salvador Díaz Mirón, su ilustre 

paisano.  
Otra de las complicaciones que quita el sueño a Rafael, es la mini gubernatura: quiere que ésta quede en 
manos de alguien que lo admire y respete. Y que el elegido llegue al efímero pero determinante gobierno 
dispuesto a trabajar para dar continuidad al proyecto del 2018, etapa que —es la idea— formalice la aspiración 
presidencial del líder. ¿Maldonado, Tony Gali, Aguilar Chedraui? El que fuere primero tendría que ajustarse a 
este requerimiento y, al mismo tiempo, garantizar el triunfo en las urnas, o sea ganarle al gallo del PRI en la 
que podría ser una elección del Estado contra el gobierno estatal.  

A lo anterior auméntele la selección de candidatos a diputados locales que garanticen dos cosas: a) el triunfo 
limpio e inobjetable; y b) la misma obsecuencia que hoy distingue a los actuales legisladores (36 de los 41). De 
ahí que Rafael trabaje y además se desvele pensando en cómo integrar un Congreso local, digamos que 
confiable. Sabe que sólo así podría consolidar sus proyectos o que, de lo contrario, si el Congreso poblano fuese 

conformado con mayoría priista, su interés político personal se aplazaría hasta su próxima reencarnación.  
Todo ello deberá producir ajustes en el Gabinete. Subsecretarios que ascenderían a la titularidad. Movimientos 

y acomodos burocráticos. En fin, las calabazas acomodándose en el carricoche morenovallista.  
En este escenario se me aparece un funcionario que —lo hemos visto— está considerado como uno de los 
eficientes colaboradores del gobernador: es digamos que operador político de confianza. Me refiero a Eukid 
Castañón Herrera, recién nombrado sub secretario general de Gobierno. ¿Y a dónde irá a parar Eukid después 
de este revoltijo de calabaza en tacha? Pronto lo veremos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35592:las-calabazas-de-moreno-
valle&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el empresario Francisco Muñoz Pérez ha invitado al constructor Aristeo Reyes, uno de los fundadores de la 
AECO, como compañero de fórmula en la planilla para hacerse cargo de la presidencia del Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales AC (COE) 

Posterior al destacado papel de Luis Gerardo Inman Peraldi al frente del organismo empresarial poblano, 
paralelo el CCE, con los cambios en el gobierno federal vienen mejores tiempos para los socios de los 
empresarios agrupados en el COE. 
:Que este lunes Juan Manuel Vega Rayet asume el cargo delegado de la Sedesol en Puebla, en sustitución de la 
panista Miriam Arabian, y por primera vez pisará esa dependencia federal el secretario de Desarrollo Social del 
gobierno estatal, Neftalí Salvador Escobedo Zoletto. 
El acto será presidido por Pedro de León Mojarro, Coordinador General de Delegaciones de la Sedesol a cargo 

de Rosario Robles Berlanga. 
:Que el segundo informe de Tony Gali López, diputado local del distrito 3 de la ciudad capital, se convertirá en 
un nuevo foro de la clase política para destacar los resultados en el Congreso y las expectativas para las 

elecciones intermedias para la renovación del Poder Legislativo. 
En el salón Fuerte de Guadalupe, en los altos del Centro Expositor, se puede avaluar el respaldo y la simpatía 
de los poblanos hacia la familia Gali que tiene un ascenso en el quehacer político del estado. 
:Que el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto inicia hoy el diálogo con dirigentes 

partidistas y representantes de diversos sectores en mesas de trabajo donde se establecen las condiciones para 
replicar en la entidad el Pacto por México. 
:Que en el municipio de San Pedro Cholula fue bien recibido Manzanilla Prieto, y en efecto este municipio podría 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35592:las-calabazas-de-moreno-valle&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35592:las-calabazas-de-moreno-valle&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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convertirse en un centro recurrente de actividades del funcionario estatal quien podría convertirse en su 
representante popular en el Congreso local. 
:Que el presidente del CDE del PAN, Rafael Micalco Méndez, y el subdirector de la Comunicación de la BUAP, 
José Carlos Bernal, sostuvieron el pasado fin de semana una amena y prolongada charla en una cafetería de 
Plaza Mazarik de Angelópolis. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170824 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Le dan el sí a Pablo Rodríguez Regordosa 

Nadie pudo o quiso crecer a la sombra de Eduardo Rivera Pérez, que le permitiera figurar en la contienda 
interna del Partido Acción Nacional para sustituirlo en la Presidencia Municipal de Puebla. 
A unas semanas de iniciar el proceso interpartidista, entre los funcionarios de primer nivel del gobierno 

capitalino no hay uno que se haya perfilado como el sucesor natural del actual alcalde capitalino. 
Algunos consideran que fue Rivera quien no dejó crecer a nadie entre sus colaboradores más cercanos con 
posibilidades de dar la pelea en Acción Nacional para figurar como el candidato para las elecciones de julio 
próximo. 
De los tibios intentos por apuntarse en la candidatura, el más notorio por el cargo público, fue el secretario de 
Gobernación Pablo Montiel Solana, no hubo otro más destacado. 
Surgió entonces la figura del ahora ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 

“Franco” Rodríguez Álvarez, a quien se le cobijó y promovió entre el panismo ligado a Rivera Pérez y Juan 
Carlos Mondragón Quintana. 
Pese a los esfuerzos de promoción mediantes encuestas propagandísticas, reuniones con militancia panista 

capitalina y con sectores sociales, Franco francamente no creció en las encuestas de medición, propias y 
extrañas. 
Ayer, durante un acto oficial, el alcalde se desvivió en elogios al secretario de Competitividad (Secotrade) del 

gobierno del estado, Pablo Rodríguez Regordosa, lo que para muchos panistas ha sido interpretado como una 
señal inequívoca de la reconciliación del panismo de la línea dura con Rodríguez Regordosa. 
El evento oficial del gobierno capitalino para sellar la alianza Rivera Pérez con Rodríguez Regordosa no fue un 
programa banquetero, se trata de una de las obras de mayor trascendencia de la administración con la 
construcción del rastro tipo TIF. 
“Quiero felicitar al Presidente Municipal y a su equipo de colaboradores, porque esta acción se ha prometido 
desde hace 5 administraciones y es hasta ahora con voluntad política que se ha logrado esta labor”, manifestó 

ayer el titular de la Secotrade. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170823 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Señales extrañas 
Las estrategias político-electorales que han empezado a emplear los distintos protagonistas de los próximos 
comicios del 7 de julio, como el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, son señales muy extrañas que sólo abonan a la especulación. 
Y es que los movimientos que ejecutan para intentar ganar terreno ambos bandos, particularmente el que 

representa el PRI, no están muy claros que digamos. 
Por su parte, el nuevo partido de EPN parece no dar visos de querer participar y combatir con una estructura 
fuerte y confiable en la elección entrante. Sigue enviando mensajes extraños que parecieran, incluso, 
peligrosos para su futuro. 
Veamos por qué. 

El CEN del PRI mantiene en suspenso la designación de su candidato a la presidencia municipal por Puebla, ya 
que le permite mantenerse en la puja por la candidatura a más de tres personajes: Pepe Chedraui, Enrique 

Dóger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y a los personajes que más bien parecen chistes de mal 
gusto, Víctor Manuel Giorgana Jiménez y Óscar Aguilar González. 
Estos dos últimos, quienes se han hecho de cargos públicos gracias a quien los inventó, lo único que provocan 
son división, inconformidad y exclusión al interior de su partido. 
Por supuesto que ambos sólo están buscando chamba y hueso. Sin embargo, aquí es donde el nuevo PRI 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170824
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170823
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debería mostrar su renovación, que es otro, y que hay un líder ganador que es el único que manda y ordena, 
es decir, EPN. 
La tibieza con que se manejan las cosas en el PRI poblano podría hacerle mucho daño a las aspiraciones de sus 
candidatos en la próxima elección. 
Los números que marcan las encuestas de preferencias son fríos y los priistas tienen la urgente necesidad de 

respetarlos para lograr recuperar el ayuntamiento más importante del estado, eso si es que quieren competirle 
al gobernador en la elección que se avecina. 
Empero, hay que decir que la lógica del PRI, ni la del CEN, ni la de sus líderes logra entenderse del todo, ya 
que por una parte, insisto, pretende ganar la capital y mantiene muchos aspirantes mosqueando la candidatura 
más importante. 

Lo mismo, sostiene a personajes que tienen un caparazón tricolor pero que el corazón lo tienen vendido a su 
más fuerte adversario político. 

Allí está, Edgar Salomón Escorza, quien aspira a convertirse en presidente municipal de San Martín 
Texmelucan. El ex líder del Congreso, todo mundo lo sabe, no tiene la confianza ni de su partido, ni de Pablo 
Fernández del Campo, dirigente estatal; ni de César Camacho Quiroz, dirigente nacional del tricolor; ni 
de Ivonne Ortega Pacheco, secretaria General del PRI. 
Salomón, es uno de los priistas a los que se les tiene prohibido conocer la información referente a la estrategia 
electoral del PRI. 
Lo mismo sucede con algunos nuevos delegados, como Nancy de la Sierra Arámburo, quien recientemente 

fue nombrada delegada estatal del Programa Oportunidades. 
Al parecer, el PRI, olvidó que su nueva funcionaria es esposa del diputado local de Movimiento Ciudadano, José 
Juan Espinosa Torres, quien regularmente se vende al mejor postor en la aldea política local. 
El famoso Niño Naranja, por más que lo niegue, tiene un pasado negro que lo condena.  

Cuando le conviene está con el PRI, con el PAN, con el gobierno en turno y con El Peje. 
Quien no conozca a José Juan Espinosa, que lo compre. 

Los lazos familiares, por supuesto, pueden más que cualquier diferencia política. 
Otro político patético para los intereses del PRI, es Juan Carlos Natale López, dirigente estatal del Partido 
Verde, quien por satisfacer sus intereses personales sería capaz de traicionar a cualquiera, hasta al presidente, 
EPN, a quien intentó derrocar de la candidatura a la presidencia por favorecer a su mentor, Manlio Fabio 
Beltrones. 
A Natale, el PRI, extrañamente, lo sigue tolerando en el Verde a pesar de su entreguismo a la administración 
estatal. 

Esas son sólo algunas de las señales extrañas que sigue lanzando el PRI de cara a los comicios locales en los 
que se elegirán a los nuevos diputados y ediles por los próximos 4 años con 8 meses.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy%F1%20Iys-yxEu%20%F1%20s-&id=2338 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Padre del gobernador fue el gestor de Grupo México ante el gobierno estatal 
Ante el surgimiento de la violencia en torno a los proyectos mineros que se realizan en el estado, es pertinente 
hacer una pregunta pública al gobierno del estado: ¿quién intervino para que el controversial Grupo México 
(GMéxico), propiedad de Germán Larrea Mota Velasco, llegara a Puebla a construir plantas hidroeléctricas que 
se utilizarán para la explotación de minerales? 
Tal inquietud surge porque servidores públicos que ya no laboran en la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental 
y Ordenamiento Territorial (SAOT) dicen haber presenciado –el año pasado– cómo Rafael Moreno Valle Suárez, 

quien es padre del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, fue quien directamente presentó a los 
representantes de GMéxico ante funcionarios de la SAOT para que se les diera las facilidades de emprender 
proyectos de construcción de hidroeléctricas en la Sierra Norte del estado, principalmente en Olintla. 

Luego de la supuesta intervención de Moreno Valle Suárez, funcionarios de la SAOT tuvieron acceso a aviones y 
helicópteros para realizar vuelos en las zonas susceptibles de ser utilizadas para la instalación de las 
hidroeléctricas y de esa manera les ofrecieran información y acercamiento con las autoridades municipales a 

los directivos del GMéxico. Pese a que para ese entonces dicho grupo empresarial todavía no tenía ni los 
permisos, no había presentado los proyectos a las poblaciones afectadas los proyectos en cuestión ni había 
entregado los estudios de impacto ambiental. 
Dicha versión de que Rafael Moreno Valle Suárez aparece como gestor del GMéxico no representa ninguna 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy%F1%20Iys-yxEu%20%F1%20s-&id=2338
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sorpresa, pues aunque siempre ha tenido una presencia discreta en el gobierno de su hijo, el también 
presidente de la Fundación UNAM ha intervenido en varios asuntos relacionados con las actividades políticas de 
su descendiente. 
El caso más notorio es el programa de alfabetización que emprendió el gobierno del estado, el cual es un 
proyecto que ideó el padre del gobernador y fue quien involucró al rector de la UNAM, José Narro. Dicha tarea 

ha tenido un elevado financiamiento de parte del Poder Ejecutivo y se desconoce en términos reales su 
impacto, pues aunque Moreno Valle Rosas en su segundo informe dijo que en un par de años se tuvieron logros 
que no se habían alcanzado en cuatro décadas, no se ofrecieron cifras específicas que constaten ese supuesto 
avance. 
También se sabe que Rafael Moreno Valle Suárez intervino ante altos funcionarios de Televisa, durante la 

campaña electoral de 2010, para que la televisora no hiciera eco a la guerra sucia que emprendió el PRI para 
intentar derrotar a su hijo en la contienda por la gubernatura. 

Y que el presidente de la Fundación UNAM ha sido el enlace entre el gobernador de Puebla con poderosos 
empresarios y políticos del país, entre ellos Carlos Slim, Marcelo Ebrard y sin duda, Germán Larrea Mota 
Velasco, quien en 2006 cobró notoriedad porque su empresa fue la responsable de la explosión de Pasta de 
Conchos en 2006, en donde más de 60 mineros quedaron sepultados y privó la más absoluta impunidad, ya 
que nadie fue castigado por ese desastre. 
Una segunda versión que ofrecieron ex funcionarios de la SAOT es que se cree que otro político que intervino a 
favor del GMéxico, fue el actual senador Javier Lozano Alarcón, quien siempre ha mostrado una cercanía a los 

intereses de Germán Larrea Mota Velasco. 
Lozano a lo largo del sexenio pasado, en su calidad de secretario del Trabajo y Previsión Social, emprendió una 
persecución de los dirigentes del principal sindicato minero del país y poco, o nada, hizo en contra de los 
abusos que cometen los consorcios dedicadas a la extracción de minerales. 

Para el caso de Puebla, Javier Lozano aprovechó su buena relación con el gobernador Rafael Moreno Valle y con 
los propietarios de GMéxico. 

Queda claro que el Grupo México no solamente está utilizando su alto poder económico sino también 
importantes influencias políticas, pues ello le ha permitido empezar a diseñar proyectos de hidroeléctrica en la 
Sierra Norte sin contar con los permisos, sin exhibir las características de las obras y sin tomar en cuenta el 
malestar ciudadano que provoca dicha presencia. 
En el conflicto de este fin de semana quedó clara la indolencia o complicidad del Poder Ejecutivo con el 
GMéxico, ya que nunca hubo el más mínimo intento de las autoridades estatales de frenar la violencia que 
grupos de golpeadores emprendieron contra activistas y pobladores de la zona que fueron retenidos en Olintla, 

luego de que participaron en una asamblea informativa de los efectos negativos que dejará al medio ambiente 
y la seguridad la construcción de una hidroeléctrica. 
La extracción de minerales requiere fundamentalmente de dos factores: energía eléctrica y de mucho agua. 
Y en ese sentido, Grupo México está buscando construir en Olintla una hidroeléctrica con una cortina de 70 

metros de alto, para de esa manera proveer de electricidad y agua a las mineras –de capital chino y 
canadiense– que se están buscando detonar en diferentes partes del norte de la entidad. 
La principal arma que están buscando utilizar las mineras contra los movimientos opositores es decir que se 

van a generar cientos de empleos. 
Nadie duda de que la industria minera genere muchas fuentes de trabajo, pero a cambio provoca graves daños 
ambientales y pone en riesgo a la población que vive cerca de los centros de extracción. Por esa razón en 
diferentes partes del mundo hay mucha resistencia a tales empresas. 
Para el caso de Olinta se quiere desviar el cauce de un río y hacer una alta acumulación de agua. Y ello, pone 
en riesgo a la comunidad de sufrir severas inundaciones o que un día se reviente la presa. 

Sin contar que las minas que se quieren abrir en la Sierra Norte son altamente generadoras de cianuro, a tal 
grado que, cuando dejan de funcionar se tienen que regar por dos años con grandes volúmenes de agua para 
dispersar la toxicidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-
ante-el-gobierno-estatal_id_19350.html 

 
(Editorial) 
 
Olintla: la línea del gobierno 

Es un argumento infantil decir que el conflicto ocurrido en Olintla este fin de semana es de competencia 
exclusivamente municipal. La pretensión de instalar una hidroeléctrica en la comunidad de Zaragoza, 
perteneciente a esa entidad, no es una ocurrencia aislada del Grupo México ni del alcalde. Forma parte de un 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-ante-el-gobierno-estatal_id_19350.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/padre-del-gobernador-fue-el-gestor-de--grupo-mexico-ante-el-gobierno-estatal_id_19350.html
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entramado proyecto que más que hidroeléctrico es hidrominero, con 59 mil hectáreas concesionadas y al 
menos ocho hidroeléctricas. El gobierno estatal se ha volcado para lograr la creación de este desarrollo, 
pasando por alto la voluntad de los habitantes, engañándolos y manipulándolos, y haciendo caso omiso de las 
consideraciones técnicas que de manera profusa los expertos han presentado en contra del mismo. Los daños 
ambientales, sociales y la construcción de riesgos que los proyectos extractivos acarrean son motivo de crítica 

en todo el mundo; agregar la construcción de presas con una cortina de 70 metros de altura, como la que nos 
ocupa, agrava severamente la situación. Estamos en presencia de un conflicto que incluso rebasa en ámbito 
estatal y nacional, porque hasta canadienses y chinos están en este contubernio. 
Decir que el conflicto fue originado por unos cuantos “ambientalistas” de fuera del municipio, quienes según el 
primer boletín del gobierno del estado habrían retenido al presidente municipal, es volver a los recursos 

políticos, mediáticos y policiacos de 1968, donde proliferaban las “conjuras comunistas” que le quitaban el 
sueño a Díaz Ordaz. Además, las empresas constructoras son bastante más “fuereñas” que los llamados 

ambientalistas. 
El gobierno del estado ha enseñado sus cartas: apoyar incondicionalmente a las empresas que pretenden 
realizar estos proyectos; amenazan a quienes se oponen al mismo; pero un elemento sumamente grave es que 
están propiciando la división y el enfrentamiento entre las comunidades, las que en mucho casos tienen 
divergencias históricas, pero que están siendo exacerbadas por las autoridades. El caso de la creación de un 
grupo de provocadores y de choque, hecho por el munícipe en connivencia con las fuerzas del orden estatales, 
es un hecho ominoso que habla de los recursos que el gobierno de Moreno Valle está dispuesto a emplear. 

Paremos esta dinámica porque el conflicto está en marcha. Privilegiemos el análisis, el interés de los poblanos 
antes que el de las empresas, y reconozcamos respetuosamente la importancia de las comunidades. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/olintla-la-linea-del-gobierno_id_19349.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ AMLO y su enfermo afán protagónico 
+ PAN amarra alianzas con el PRD 
+ En Puebla, Molinar acuerda método 
Ahora resulta que a Andrés Manuel López Obrador “le propusieron”, alguien, no dijo quién, que suscribiera el 
Pacto por México y se sumara al proyecto detonador para el país, desde agosto pasado, antes que el Tribunal 
Electoral calificara las elecciones y ratificara el triunfo de Enrique Peña Nieto. 
La verdad es que sus declaraciones mueven a risa y solo reflejan su paranoia por el poder, queriendo ganar 

reflectores y sintiendo que de verdad su peso es fundamental y decisivo en la vida del país. 
El mismo PRD en voz de su coordinador de senadores el poblano Luis Miguel Barbosa, le exigió revelar quién lo 

invitó, cuándo, qué palabras utilizó y todos los detalles sobre la pretendida intensión de incorporarlo al Pacto 
por México, incluso antes de que se tuviera noticia de ello. 
Ver para creer. 
En tanto, este fin de semana parece que el Partido Acción Nacional avanzó de manera importante en la 
consolidación de las alianzas electorales que pretenden lograr con el PRD en los 14 estados en los que habrá 

elecciones este año. 
Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto de Elecciones del CEN, estuvo en León para encabezar una 
reunión con las estructuras de su partido a nivel nacional y donde se dio a conocer esta noticia, donde se 
aseguró que al menos en Baja California, era un hecho ir juntos PAN-PRI. 
Donde también hay ya un avance importante para estas posibles alianzas, es en Quintana Roo, Veracruz, 
Aguascalientes, Sinaloa y Zacatecas. Puebla aún no se menciona en esos acercamientos, pues como ya 

sabemos, aquí el escenario será más complicado que en el resto, o al menos así se empieza a vislumbrar el 
panorama. 
Sin embargo, lo que sí parece haber prosperado, es el acuerdo al que ya se llegó en el Partido Acción Nacional 

aquí en Puebla, luego de la presencia de Juan Molinar Horcasitas quien funge como delegado especial en la 
entidad para fines electorales. 
Se dice que ya se acordó que será a partir de las encuestas, como se decida al candidato de unidad que habrá 
de postularse para la presidencia municipal. Para las diputaciones y las regidurías, las posiciones se distribuirán 

entre los que se queden en el camino de esa encuesta principal. 
CONFETI…una segunda llamada de atención lo ocurrido este fin de semana en Olintla, municipio enclavado en 
la Sierra Norte y donde el rezago ha sido una constante en esa comunidad totonaca…las pretensiones de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/olintla-la-linea-del-gobierno_id_19349.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Enero de 2013 

 
 

 44 

instalar ahí una hidroeléctrica, fueron motivo suficiente para que 70 personas fueran retenidas en la 
presidencia municipal…por fortuna y luego de un escrupuloso manejo político, las cosas no pasaron a mayores, 
sin embargo es necesaria la comunicación cercana y directa con los pobladores, para que conozcan los detalles 
de esto y otros proyectos en cualquier región del estado, así como los beneficios que se pudieran generar. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5210 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ARREMETE BARTLETT CONTRA EL PRI Y LO LLAMA MEMBRESÍA 

MANUEL BARTLLETT DÍAZ, considerado por diversas fuerzas políticas, principalmente, de izquierda, como un 

severo crítico de la derecha y de su ex partido, el Revolucionario Institucional, al que dejó hace algunos años, 
antes de pasar a formar parte del proceso electoral 2012, donde fue candidato a Senador de la República por el 
Partido del Trabajo, agrupado en el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) de ANDRÉS MANUEL 
LOPEZ OBRADOR, arremete y llama al PRI un partido de membresía, un partido de derecha. 
Entrevistado en la ciudad de México por ANDREA BECERRIL, una de las reporteras del periódico “La Jornada”, 

que se caracteriza por seguirlo en sus actividades políticas, el dos veces secretario de gabinete presidencial (de 
Gobernación y Educación, respe tibiamente), gobernador del estado de Puebla y dos veces senador de la 
República, no duda un instante en señalar que el PRI con su decisión de cambiar sus documentos básicos, 
traiciona sus principios y lo convierte en una partido de deer4echa. “De hecho, el PRI ya no existe como 
partido, se solo una membresía operada por CARLOS SALINAS DE GORTARI y ahora por ENRIQUE PEÑA 
NIETO”, dijo duramente.  
“La decisión de la cúpula partidista de modificar estatutos y programas de acción del PRI para facilitar la 

privatización de PEMEX, es una grave decisión a la que ningún priísta se va a oponer”, señaló con índice de 

fuego el ex mandatario poblano, agregando que en diciembre vio en el senado votar por una reforma patronal 
que perjudica seriamente a los trabajadores, criticando al mismo tiempo a los legisladores que también son 
dirigentes sindicales, aprobar cambios que lesionan a sus representados. 
Apenas concluida la sesión plenaria de loa senadores del PRI y PVEM en el estado de Nayarit, se conoció en la 
voz< de EMILIO, GAMBOA PATRÓN, que en la agenda están listos los temas de la reforma energética que dará 
la apertura de PEMEX y la reforma hacendaria que llevará a la aplicación del IVA generalizado a medicinas y 

alimentos, para lo cual se procederá a la reforma de los documentos básicos del PRI.  
NUEVO ESTILO DEL PRI ASOMA PARA ELEGIR NUEVO EDIL  
A la prueba de un nuevo estilo para decidir en torno de quien será su candidato a la presidencia municipal de 
Puebla, someterá el Partido Revolucionario Institucional a su militancia, habida cuenta que desde hace varios 
meses se anunció que en el caso del municipio capital del estado, el tratamiento sería ajeno a lo que se hiciera 
en el resto de los 216 procesos municipales. 

Así la cosas, vemos, por decirlo de alguna manera, las formas en las que se desenvuelven diferentes 
organizaciones que han manifestado sus preferencias para que el doctor ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, rector de 

la BUAP, sea “su candidato” a la presidencia municipal. La CTM del ex diputado federal LEOBARDO SOTO 
MARTÍNEZ, es hasta ahora la de mayor peso político, por la cantidad de registros sindicalistas que obran en su 
agenda, siguiéndole la Asociación Política Nacional “Factor Ciudadano” del ex priísta JULIO LEOPOLDO DE LARA 
VALERA, que como se ha hecho público a través de los tres niveles de la comunicación, ha iniciado los trámites 
ante el IFE para hacerla partido político con registro nacional.  

Otras adhesiones para el académico de la BUAP que caminan sobre el nuevo estilo, han sido las de ARMANDO 
BLANCO OSORIO, dirigente de la agrupación “Causa Común por México”; quien en lo personal busca una 
candidatura a diputado y promueve aspirantes para otros municipios. Ahí está también FERNANDO RENDÓN 
SÁNCHEZ, de la Asociación de Franeleros 18 de Noviembre, quien se suma anticipadamente al proyecto.  
LUIS TIFFANI, cabeza de playa por la organización estudiantil “Fuerza Joven”, ha declarado sus preferencias a 
nombre del grupo y como antecedente se da cuenta que en el 2010, dio su apoyo al candidato del PRI a 
gobernador, JAVIER LÓPEZ ZAVALA.  

Sigue ARMANDO GARCIA AVENDAÑO, de la sindicalista agrupación magisterial “10 de Octubre” (SETEP); la 

correspondiente manifestación el día de hoy de ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, creador de la presea 
“Forjadores de Puebla” que anualmente se entrega en el Salón Barroco de la BUAP a siete personajes; 
ALFREDO SÁNCHEZ FUENTES, quien lo hace a nombre de la Asociación de Defraudados de las Casas de Ahorro 
en el estado de Puebla y Profesionistas Poblanos en Movimiento, que tienen como cabeza de grupo a MIGUEL 
ÁNGEL CEBALLLOS LÓPEZ, ex secretario de organización del PRI y cuyo compromiso político lo une a 

FERNANDO MORALES MARTÍNEZ.  
PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, como dirigente estatal del tricolor no ha hecho señalamiento crítico al 
procedimiento que se esta utilizando y se concreta a señalar que hay libertad para hacer públicas las 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5210
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preferencias. Eso sí, esta visto que ya no serán como antes los sector4s obrero, campesino y popular, los que 
se cuelguen en el pecho las medallas de los “destapes”, porque en la modernización esto pasó a la historia.  
Esta mañana se conocerá lo que el rector ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, haya dado respuesta a los 
cuestionamientos formulados por el grupo que integra la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de 
Puebla, A.C. (AMPEP)), con el que sostiene un desayuno-entrevista, dándose por descontado que se hablará del 

asunto. 
UN RECTOR INTERINO Y TAL VEZ LA LUCHA  ELECTORAL 2013-2017  
Ante la iniciada lluvia de adhesiones y aspiraciones largamente conocidas en el municipio, se habla de la 
inminente renuncia del académico AGUERA IBAÑEZ, entre el 15 de febrero y 15 de marzo, por lo que toca a las 
puertas de la BUAP, la llegada de un rector interino que será de acuerdo a lo previsto ALFONSO ESPARZA 

ORTIZ, quien atiende ahora la secretaría general de la cuatro veces centenaria institución de estudios 
superiores, en tanto en octubre se dará la formal elección 2013-2017. 

Sin embargo, al interior de la BUAP corren los nombres de universitarios prestos a contender en la elección de 
nuevo rector, siendo entre otros los reconocidos académicos PEDRO HUGO HERNÁNDEZ TEJEDA y GUILLERMO 
NARES RODRÍGUEZ. Sin embargo, existe la seguridad de algunos grupos que el proceso interino y de 
elecciones de octubre, no corren ningún riesgo habida cuenta de acuerdos y negociaciones. 
Por lo pronto el Consejo Universitario se apresta a cumplir con las tareas inherentes a sus responsabilidades y 
tiene escritorio y butacas listas para convocar a los consejeros de la máxima casa de estudios para someter a 
la aprobación todos los asuntos a tratar sobre el interinato que viene. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5208 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Enrique Doger y su lista de víctimas; ahora pide 'unidad' 
¿Cómo puede Enrique Doger Guerrero pedir unidad al interior del PRI, si ha sido el principal promotor de la 
traición, la burla, el chantaje y el escarnio  en contra de prominentes políticos?. 

No puedo entender que un Enrique Doger que traicionó a Enrique Peña Nieto el año pasado al haber ayudado a 
Bartlett, promueva la unidad en el PRI. 
O tampoco que un Doger que dice preferir pactar con Mario Marín que con Blanca Alcalá, pugne por esa misma 
unidad. 
Menos a un Doger que se burla de la forma de expresarse y hablar del Diputado Federal Javier López Zavala. 
“Yo ser Zavala”, “Yo querer candidatura”, repite, tras vomitar todo tipo de injurias en contra del ex candidato a 

gobernador. 
Y también a Doger, el ex rector de la BUAP, que pide criticar a su sucesor Enrique Agüera “porque le conozco 

todo y es un…”. 
Y en el colmo, no puedo entender  Doger, quien es lo que es, gracias a Melquiades Morales, de quien también se 
mofó de su sexenio por el estilo pueblerino y el rezago que cosechó en todos los aspectos. 
Por eso no entiendo cómo el líder del “Proyecto de la Corrupción” promueve esa falsa unidad al interior de su 
partido, si sus principales ex colaboradores incluso lo han abandonado porque no creen más en él. 

Un claro ejemplo: Su ex secretario particular es el principal operador del empresario José Cedraui Budib, 
aspirante a la candidatura por el PRI. ¿Así o más explícito?. 
Por cierto: No hay hora en que Enrique Doger no piense cómo perjudicar la imagen del rector de la BUAP 
Enrique Agüera. 
A sus pocos colaboradores les ha prometido que por su cuenta, Agüera no será el candidato. 
Lo que no sabe, es que para todos los políticos priistas y no priistas, Agüera es el mejor posicionado y mucho 
más confiable que Doger. 

A Doger le vence tanto rencor que tiene acumulado desde su infancia. También la ambición desmedida. 
Premia y coopta Peña Nieto a gente de López Obrador 

El nombramiento de Nancy de la Sierra como coordinadora del Programa Oportunidades del gobierno federal, 
solo se entiende como la compra del silencio en Puebla del principal hombre cercano a López Obrador en Puebla 
y esposo de la mencionada. 
Me refiero al diputado por Convergencia José Juan Espinosa Torres, quien de día es Lopezobradorista y de noche 

es priista. 
¿Qué tendrá que hacer José Juan para cumplir lo que prometió?. 
¿Callará ante los errores de Peña Nieto y hablará en contra del gobierno de Moreno Valle?. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5208
http://www.contraparteinformativa.com/
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Si algo le reconozco a José Juan es que no se mueve si no hay dinero de por medio. 
Y en esa ocasión que premiaron a su esposa, por supuesto hay muchas razone$$$$$$$. 
Por cierto: ¿Quién se cree que ambos en su íntima intimidad separaran su proyecto como lo ha comentado 
varias veces José Juan?. 
Urgen mejores perfiles para el Panal 

El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, tiene una titánica labor para 
demostrar y lograr la votación del 2012. 
Lo hecho el año pasado es bueno, aunque lamentablemente hay perfiles como el de Guillermo Aréchiga 
Santamaría que no abonan nada. 
Guillermo estuvo a punto de ser senador por el Panal de no ser por la rebelión priista que hubo en Puebla e hizo 

eco en el CEN del PRI, lo que terminó en la ruptura con el partido de Elba Esther Gordillo. 
Ayer Guillermo se encontraba en el restaurante Boca del Río y  confirmé lo que siempre he escrito sobre su 

prsona: Es un verdadero desconocido. Ni siquiera los meseros sabían quién era y mucho menos la gente se 
acercaba a saludarlo. 
Me dio tanta pena que hasta le quise presentar a los meseros del lugar y a mi familia para que lo saludaran, 
pero no lo hice porque no votarán por él, pues genera desconfianza por tener la imagen de un porro. 
Por eso el líder del Panal deberá buscar personajes con arraigo, con alto potencial de conocimiento y una carrera 
política sólida, no políticos exprés hechos a la sombra del dedazo. 
El Mensaje 

De nada servirán los hackeos que hacen contra mi columna; al contrario, le echan más leña al fuego. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Los hombres de Enrique Peña Nieto empezaron a designar desde la semana pasada a sus delegados federales 
en Puebla y esta semana habrá más anuncios para que entren en funciones el primer día de febrero. Las listas 

pasaron distintos filtros y al final fueron avaladas por los titulares de Gobernación y Hacienda, Osorio Chong y 
Luis Videgaray, respectivamente, como le gusta trabajar al presidente. 
A la designación de la comunicóloga Nancy de la Sierra como delegada del programa Oportunidades, el 
miércoles de la semana pasada, el viernes le tocó a Juan Manuel Vega Rayet como representante en Puebla de 
la secretaría de Desarrollo Social y hoy rendirá protesta Juan Pablo Jiménez Concha como delegado de 
Economía. 

Mañana martes, lo harán Alberto Jiménez Merino en la secretaría de Agricultura y Edgar Chumacera en Liconsa; 
a lo largo de la semana se harán oficiales los nombramientos de Juan de Dios Bravo en Diconsa, Lorenzo Rivera 

en Reforma Agraria, y Rene Lechuga Fosado en el Registro Agrario Nacional. 
Trascendió que también ocuparán delegaciones: las poblanas Isabel Merlo y Sandra Montalvo; los 
nombramientos continuarán en el resto de la semana. Por lo pronto, no hay funcionarios y políticos cercanos al 
morenovallismo porque la línea tiene un solo origen y perfil. Ya hay delegados, la pregunta es ¿también se 
escucharan los tambores de guerra? 

El viernes pasado al mediodía, fue en el hotel Marriot =en el pasado el Mesón del Ángel= presentado a los 
integrantes del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional su nuevo delegado del PRI 
nacional, Fernando Moreno Peña, quien será el responsable de entregar buenas cuentas de los resultados 
electorales de julio próximo. 
De inmediato hubo interrelación y camaradería y será el próximo miércoles cuando se presente formalmente e 
incluso ofrezca una conferencia de prensa, por lo pronto eligió ese hotel como su sede en el siglo pasado era el 
centro de operaciones de delegados y candidatos a gobernadores del PRI. 

El viernes pasado estuvo en Puebla el dirigente nacional del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, en una visita 
muy discreta para reunirse con los principales dirigentes estatales de su partido, se dice que hubo una 

valoración política y electoral rumbo al proceso que se avecina sobretodo porque la dirigencia nacional de dicho 
partido busca que puedan crecer y consolidarse como una fuerza de izquierda en el estado. 
Por eso abrirán sus puertas a varios ciudadanos de organizaciones sociales y miembros del Morena de Lopez 
Obrador que a titulo personal quieran participar como candidatos a presidentes municipales o a alguna 

diputación local. 
Será cierto aquello de que ¿los últimos serán los primeros?, porque ayer por la noche se llevo a cabo la primera 
reunión formal en el marco de la promoción del Pacto por Puebla, el secretario General de Gobierno, Fernando 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Manzanilla, y el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo. Este fue el ultimo partido que se 
entrevisto con el responsable del acuerdo. 
Por la mañana, el funcionario detalló que esta semana se estará constituyendo el documento, y el partido Verde 
Ecologista de México presento propuestas ecológicas en favor de los poblanos, Movimiento Ciudadano les han 
hecho llegar iniciativas y Nueva Alianza ha mandado temas relacionados con la educación. 

 No le extrañe que el PRI se tome su tiempo y si beneficia a Puebla lo firmara. No es nada personal ni están en 
contra de nadie en especial, están ganando tiempo y es parte de su estrategia electoral porque julio esta a la 
vuelta de la esquina. 
http://www.ngpuebla.com/node/48616#.UQZjFR2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Olintla, un conflicto que no termina  

La instalación de una hidroeléctrica del Grupo México en Olintla, municipio pobre enclavado en la sierra norte de 
Puebla, tiene polarizada a la sociedad en esa región sin que las autoridades políticas municipales den una 
solución, al contrario ya tienen partido a favor de la inversión que agrede a los indígenas totonacos que se 
sienten invadidos por un desarrollo que no los beneficia. 
Ayer por la noche en un comunicado la secretaría General de Gobierno informo que por la tarde lograron un 
acuerdo para que un grupo de activistas que permanecían en la comunidad Ignacio Zaragoza, del municipio de 
Olintla, accedieran a retirarse, cuando horas antes la autoridad municipal intento detenerlos y antes les prohibió 

el paso lo que es un atentado contra sus derechos humanos consagrados en la Constitución. 
El presidente municipal de Olintla, Héctor Arroyo Bonilla, fue quien azuzó al comité Cívico Olinteco para que 
detuvieran y no dejaran salir de la comunidad enclavado en la sierra nororiental a los indígenas totonacos y a 

sus aliados. 
Salieron ya pero la situación se puede agravar, por la presencia de las mineras, debido a que los pueblos indios 
de esta región ven en peligro sus tradiciones y cultura, además de su tierra y la degradación del medio 

ambiente. 
Son muchas las organizaciones de indígenas que están organizándose para impedir su instalación, y están 
dispuestos a todo, Tiyat Tlali y Unitona tienen relación con Ongs nacionales, grupos de defensores de los 
derechos humanos y la propia Iglesia Católica que tiene fuerza y representación en la zona. 
Es importante que las autoridades estatales los escuchen y evitar que conflictos como los de Olintla puedan 
generar un enfrentamiento entre los mismos indígenas con consecuencias fatales para la región y la estabilidad 
política que requiere el estado. 

Ayer, el gobierno informo que “Después de una mesa de diálogo entablada entre este grupo, representantes de 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDH) y delegados de la SGG, las personas permitieron ser 
trasladadas al municipio de Hueytlalpan, en vehículos proporcionados por las autoridades locales, con el objetivo 
de darles seguridad durante su salida de la localidad. 

Mas noche se informo que el grupo de activistas de derechos humanos salio del municipio de Olintla, 
acompañados por la directora de Quejas y Orientación y tres visitadores adjuntos de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado y llegaron a Hueytlalpan. 

La Comisión informo que “las diligencias se realizaron después de una queja presentada vía telefónica, de una 
de las personas que fueron retenidas el sábado 26 y domingo 27 de enero y quien señala directamente al 
Presidente Municipal de Olintla y a elementos de la Policía Estatal Preventiva, por retener e intimidar a un grupo 
de activistas una vez que su intención era abandonar la comunidad donde mantuvieron una reunión con la 
población y autoridades del municipio de Olintla, ya que la empresa denominada “Grupo México”, pretende 
realizar una Hidroeléctrica en dicho lugar”. 

Ya salieron pero solo para regresar en los próximos días a Olintla, donde tienen ahí el problema que es la 
oposición de la mayoría de los indígenas en contra de lo que promueve el presidente municipal y su grupo. 
Pero no es el único proyecto de inversión y de hidroeléctricas en la región por lo que las cosas pueden escalar en 
las siguientes semanas. 

Yo conocí Olintla en diciembre de 1990, cuando hubo un enfrentamiento y varios muertos en las fiestas de la 
Virgen de Guadalupe, por posiciones extremas, como la defensa de lo que consideran suyo, por eso morir es lo 
de menos y en esos pueblos están dispuestos a todo. Y todo, es todo. 

http://www.ngpuebla.com/node/48615#.UQZjVx2ORJE 
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Mario Marín Torres, el retorno de los brujos 
En Puebla, este 2013 registrará la madre de todas las batallas políticas. El Góber Precioso supo guardar su 
imagen, llegar a acuerdos y utilizar su capital político, para regresar en el mejor momento a seguir viviendo de 

la política. 
Y nada mejor que trabajar para que su partido, el PRI, regrese al poder en Puebla, obteniendo las 
principales cabeceras municipales del Estado, con el trabajo de su estructura. Si, de su equipo. 
Quien creyó o supuso que Mario Marín estaba muerto políticamente, se equivocó. Ni andaba de parranda. 
Negoció como los buenos. Y el arranque para su retorno lo registraron dos hechos: 

1. La Boda de la hija de julio Moguel y Rosario Robles, Mariana Moguel Robles con Francisco Ramos. 
2. El nombramiento de los delegados federales en Puebla, identificados con su corriente. 

Mario Alberto Mejía registra algunos de los importantes invitados a la boda, en su columna de este domingo. 
Fue un acontecimiento político. “Mario Marín estaba feliz: todos lo saludaban como en sus tiempos de 
gobernador”, registra el director de Sexenio-Puebla. 
No hay duda, el PRI regresa por todo lo que ha perdido. 
Si es necesario revivir muertos lo hará. Ya lo hizo. 
Y creo que no bastará, para frenarlo o impedírselo, revivir las tristes y jodidas imágenes de la política que 
el Góber Precioso construyó. 

Y Rafa se prepara para la gran guerra. 
Ya se dio cuenta. 
Pero esa es otra historia. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/mario-marin-torres-el-retorno-de-los-brujos/ 

 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Dicen que somos racistas 
Desgraciadamente, la xenofobia, el rechazo a los extranjeros, es una constante en México. En un 
México en que la gran mayoría de los habitantes es, precisamente, de origen extranjero. No nos 

hagamos. Salvo contadas excepciones, en la sierra Tarahumara y en Oaxaca, por ejemplo, existen mexicanos 
de a de veras, mexicanos al 100%. Se trata de aquellos que, paternalistamente, el gobierno (seguido por todo 
mundo) califica de “indígenas. 
Así, es importante que cuidemos muchas de nuestras actitudes racistas en diversas ocasiones. Una 
muestra clara de lo que digo, en un país profundamente futbolero, es el comentario recurrente de los 
narradores y analistas del popular deporte. Hablan de que no deberían llegar a la selección nacional más que 

mexicanos, “no naturalizados”. ¿Alguno de ellos ha leído alguna vez la Constitución? 
Tras el reciente fallo de la Suprema Corte en relación con Florence Cassez, no faltaron los 

comentarios y las críticas. Más allá de la decisión jurídica en sí, se habló del porqué favorecer a una 
extranjera, mientras miles de mexicanos en situación similar se pudrían en la cárcel. Claro que esta 
realidad nos debería abochornar, pero no porque la liberada es francesa, sino porque no fue juzgada como Dios 
manda. 
Quienes saben quién soy van a empezar a rebatir todas mis teorías por el solo hecho de que soy de 

origen francés, pero no podrán. Creo haber sido, toda mi vida, capaz de mantener mis raíces fuera de mis 
argumentos. No soy de aquellos que, con cinco generaciones en México, continúan “seseando” como si fueran 
recién desembarcados de Murcia y que critican negativa y continuamente a “los mexicanos”. 
Me refería, renglones arriba, a los verdaderos mexicanos, a los aborígenes por siglos, a los primeros 
ocupantes del suelo que pisamos. Ellos, para la gran mayoría de nosotros, sólo son “nacos”. Incluso 
el “Pirruris”, aquel personaje de Luis de Alba, nos destornilla de risa con el uso de esa palabra denigrante y 
criticando a todos aquellos que se comportan de manera diferente a los “euromexicanos” que 

conforman la sociedad de “gente bien”. 

Ahora que, sin querer, acuñé la palabra “euromexicanos”, similar a la de “afroamericanos” que usan los 
gringos para referirse a los negros, creo que es el momento de promoverla para su uso diario y común. 
Esto nos evitará muchos problemas de comunicación. Así, sabremos que incluso algunos “prietitos” son 
euromexicanos, aunque no lo parezcan. También nos percataremos de que muchos “güeritos” son bastante 
más nacos que lo que podríamos pensar. 

Lástima que el pasaporte ya no lleve la indicación de la religión que profesa cada quién. En su lugar, yo 
pediría a la Cancillería que incluyera la “categoría” de cada mexicano. Para saber a qué atenernos. El 
IFE podría hacer lo propio en las credenciales de elector. 

http://www.poblanerias.com/2013/01/mario-marin-torres-el-retorno-de-los-brujos/
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Así me estoy curando en salud antes de que me lluevan las mentadas de madre para que entienda yo que los 
mexicanos no somos racistas y menos xenófobos… Lo que pasa es que nos gusta tener categorías entre 
nosotros. Hace muchos años, un colega me decía a menudo: “compara sueldos”. 
Así como nos gustan los apodos, incluso y de preferencia aquellos que son insultantes o muy descriptivos 
(“negro”, “gordo”, “enano”…) también nos encanta hablar de los demás según su “categoría” (“francés”, 

“gallego”, “güero”…). 
Con mi propuesta, si no es evidente a simple vista, con una simple mirada a nuestra identificación, 
se sabrá si somos “euromexicanos”, “nacionalizados”, “indígenas” o, sencillamente “de origen 
desconocido”. 
Mientras me hacen caso en el Congreso de la Unión (tienen harta chamba desde que llegó Peña Nieto y 

puede que se tarden un poco en atenderme), tratemos de vivir y convivir en santa paz, como buenos 
hermanitos. 

http://www.poblanerias.com/2013/01/dicen-que-somos-racistas/ 
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